FRANQUEO

MADRID. Año V. Núm. 1.200.

DE UNA PASTORAL

LA RELIGIÓN Y LA IGLESIA

LAICISMO Y CATOLICISMO

Uno de los pensamientos más profundos y actualmente interesantes que se desenvuelven en la Pastoral del eminen-

tisimo Cardenal Primado, es el de las relaciones entre la Religión y la Iglesia. Demuestra su eminencia con razones reológicas irrefragables, y con argumentos deducidos de la Theodicea y del Derecho patural, que realmente la Religión única verdadera y la Iglesia Católica en el actual orden se identifican, distinguien-

dose sólo en el concepto. Los textos escriturarios son claros: "Id y enseñad á todas las gentes." "El que os resistiere se condenará." "El que á vosotros oye á Mi oye." "El que á vosotros desprecia á Mi desprecia." "Apacienta a Mis corderos y a Mis ovejas." Haced esto en memoria mía: bautizad,

perdonad los pecados." La mufilación que sufre la Religión al separarla de la Iglesia es palmaria. Puesto que se la convierte en una doctrina para explicar á Dios, al hombre, y á las relaciones que los unen. Siendo así que la Religión implica esencialmente algo más: implica una regla y norma de vida, que del entendimiento desciende á la voluntad y á las obras; implica, sobre todo, la gracia y los sacramentos.

Por orra parte, de la reunión de mudad, puesto que todos ellos conspiran con sus ideas, afectes y actos á un mismo fin, y esa sociedad es la Iglesia, que necesita una autoridad, como todas las sociedades, autoridad que por voluntad de Cristo reside en San Pedro y sus sucesores. Por último, la Religión católica sin culto externo, sin virtudes prácticas, sin signos exteriores, sin autoridad visible, ni se acomodaria á la naturaleza humana racional y sensible á la vez, ni se diferenciaria en nada de un sistema abandonado á las disputas de los hombres, estéril, muerto...

He ahi un brevisimo resumen de las tomóvil S. M. el Rev. doctrinas recordadas por el eminentísimo Sr. Guisasola, hecho principalmente con animos de inducir à la l'ectura de lus bri EL SECTARISMO OFICAL llantes páginas á ellas consagradas. Desde nuestro punto de vista, y en

nuestro sitio, que es el estadio de la polí-

tica, nos compete hacer notar que uno de los tópicos más infundados, pero más frecuentes y de más graves consecuencias, es el de la diferencia que se establece, y separación que se pretende realizar entre la Religión católica y la Iglesia católica. Sin conocimiento ni de lo que el Dios Encarnado enseñó, ni de lo que predicaron los Apóstoles, ni de la vida que vi que la Iglesia adoctrina y practica hoy, se repite que el catolicismo ha desnaturalizado las doctrinas de Cristo y mixtificado el cristianismo. ¡Palabras hueras! moral que proclamara Jesucristo, y que ¿Qué heroísmo de virtud, qué fior de perfección no ha seguido cultivándsoe pe-

sia hasta nuestros días? Y, sin embargo, pasados los tiempos en que el positivismo materialista ó agnóstico tiranizó gran parte de las inteligencias, vueltos los pensadores, no ya al espiritualismo deista, sino en gran parte drid. al cristianismo, originado en la generalidad de los Poderes públicos un retorno à la estima de las ideas religiosas, y reconocimiento de su necesidad para las sociedades y para la gobernación de los pueblos, el laicismo continúa paradógicamente en boga.

rennemente desde la fundación de la Igle-

Pues el laicismo consiste en la exclución de la Iglésia de todo influjo en la vida pública, y en las leyes y el gobierno ce las naciones. Y sobre todo en nuestra Patria, donde la casi totalidad de los politicos dicen profesar la Religión católica, sen qué fundan su laicismo los partidarios de él? En la falsa idea de que la Religión católica es algo distinto y aun superior á la Iglesia, y de que bien pueden conservarse los bienes de justicia y moralidad que la primera entraña, prescindiendo de la segunda!, aparte y además, ¡claro es!, de la absurda separación. erigida en dogma, entre la vida pública y la vida privada...

Es este concepto de la inseparabilidad entre la Religión católica, y la Iglesia católica, depositaria de la integridad de la doctrina, con una autoridad, encargada provincias. de velar por su pureza y de ordenar y dirigir su actuación y su defensa, y con una jerarquía, que á cada uno nos señala auestro puesto propio, y, consiguientemente nuestra misión, un punto en que los católicos parecen ver más claro cada día. La definición del dogma de la infalibilidad pontificia, casi en nuestro tiempo, y el robustecimiento de las autoridades pontificia y episcopal, tan sincera y efuavamente acatadas hoy por los católicos de todo el mundo, son buena demostra-

En Francia, un criminal conato de resurrección galicana concluyó con un nuevo, solemne y esplendoroso acto de adhesión á la Santa Sede. La unión de los fieles de la misma Francia, y de Alemania é Inglaterra y del resto del orbe con sus Obispos y Glero, constituye una de tillo (D. Luis),

las preocupaciones de los sectarios, que en la vecina República y en Portugal han llevado á término inútiles trabajos para quebrantarla.

Y por lo que á España mira, ¿ no es un hecho que dentro del campo social y político-social, en las decisiones ó consejos episcopales buscamos la guia y reconocemos ibentisimamente la innegable jurisdic-

Aun las protestas de acatamiento, y las palabras de entusiasmo con que la Pastoral del excelentísimo Arzobispo de Torencimiento en que vivimos todos de que nonigo D. Manuel Uribe. la Religión, separada de la Iglesia jerárquica, "es como rama separada del árbol, como el sarmiento que se separa de la vid, como el hombre que se aparta de

DE LA CASA REAL

Ayer por la mañana fué recibida por Su Majestad el Rey una Comisión de Barcelona, presidida por el diputado á Cortes don José Ferrer y Vidal, y formada por los senores Montaner y Milán, los cuales entregaron al Monarca un Mensaje suscrito por los representantes de todas las fuerzas vivas de Bercelona, y en el cual se ruega á Su Majestad intervenga cerca de las naciones be- ganrén y conde de Robres. ligerantes en favor de la paz europea.

También fué recibida por S. M. el Rey una Comisión de la Diputación permanente especulativa, en un conjunto de teorías de la Grandeza, presidida por el duque de Tamames, y formada por los duques de la Vega, Imfantado, Parcent y Conquista; los marqueses de Rafal, Castelar y Santa Cruz, y los condes de Heredia Spinola y Revillagigedo, quienes dieron cuenta al Soberano de los acuerdos adoptados en la última junta que ha celebrado dieha Diputación.

El marqués de Valero de Palma, el vizconde de Gracia Real, D. José Cascales y chos hombres que profesan una misma Muñoz, D. Mariano Luína y otras persore gión resulta, naturalmente, una socie- nas, fueron igualmente recibidos en audiencia por el Monarca.

La Reina Doña Cristina fué cumplimentada por la tiple italiana Amelia Galli-Curci, quien dió gracias por el interés que la familia Real ha demostrado durante la grave dolencia que la citada artista ha sufrido recientemente.

LOS INFANTES

En la Venta de la Rubia estuvieron aver tarde corriendo liebres la Infanta Doña Isabel y los Infantes Don Carlos y Doña Luisa. DE PASEO

Por la Casa de Campo y alrededores de la población, estuvo ayer tarde paseando on au-

Ayer recibimos de Barcelona el siguiente telegrama:

"Director DEBATE.

Centro Jóvenes Defensa Social, agradecido, aplaude compaña separación cátedra impio Fuset, rogandole la continue para que cunda el ejempio en la Prensa católica. Impunidad escarnio dogma alienta á ectarios.

Fuset continúa provocando à los alumnos católicos, atacando á la Inquisición en su cávieron los primeros cristianos, ni de lo tedra de Zoología, suponiendo prejuicios religiosos oposición ciencia.—PABLO SANZ.—JOSE Maria Pareja."

Agradecemos muy de veras el aplauso de ¿Donde está una verdad dogmática ó los Jóvenes de la Defensa Social de Bar elona, y dispuestos estamos á continuar nuesno proclame la Iglesia, ó al contrario? tra campaña sobre el caso Fuset y otros parecidos que se dan en varias cátedras de varias Universidades, á fin de defender, como aver deciamos, los derechos de los católicos en la legalidad vigente.

Los periódicos de provincias—entre otros el Diario de León, El Eco de Galicia, de La Coruña, y El Restaurador, de Tortosa-, se vienen haciendo eco estos días de los artículos publicados en los diarios católicos de Ma-

ASOCIACIÓN DE JÓVENES PROPAGANDISTA

Hoy, à las siete en punto de la tarde. tendrá lugar la reunión semanal del Segundo Círculo de Estudios de la A. C. N. de J. P., en el salón de El DEBATE (Desengaño, 12).

Notas de sociedad

ENHORABUENA

Ha sido nombrado, después de brillantes ejercicios, profesor de Química y Electroluimica de la Escuela Industral de Valladolid, nuestro querido amigo el propagamdista de la A. C. N., D. Alejandro Jimérez

Reciba nuestra más cordial enhorabuena SUFRAGIOS

Con motivo de celebrarse hoy el sexto aniversario de la muerte de D. Antonio Losada y Fernández de Liencres, conde de Gavia, habra Misas por el eterno descanso de su alma en varias iglesias de Madrid y

-En la iglesia parroquial de San José se celebrará hoy, a las ence y media un solemne funeral en sufragio del atra de la ilustre señora marquesa de Aguilar de Campóo.

Les hijos de la respetable dama siguen recibiendo mumerosas manifestaciones de pésame.

PETICION DE MANO

FALLECIMIENTOS

Por nuestro amigo D. Bonifacio Ruiz de Velasco ha sido pedida la mano de la bella señorita María Asunción de Castro, para su hijo D. Modesto.

La boda se velebrará en breve.

NATALICIO Con toda felicidad ha dado a luz um ermoso niño, la señora de D. Eduardo

Ha fallecido en esta corte, á la edad de de solidaridad. setenta y tres años, D. Joaquín de Tavira y Acosta, padre de los señores da Ecto-

-También ha fallecido D. Juan Bautista Aguilar y Armesto, marqués de Montefuerte, contralmirante de la Armada. A las respectivas familias hacemos pre-

sente el testimon o de nuestro pesar.

NUEVO CABALLERO DEL SANTO SEPULCEO

En la iglesia de San Francisco el Grande se reunió ayer tande, à las cinco el Capi-tulo de la inclita Onden nullitar del Sunco Sepulero, para armar caballero de la misma al capitán de Artillería D. Jeaquín López-

Olivas y del Mazo. Apadrino al neolito, por inclisposición del conde de Ribas, el clavero de la Orden, ledo ha sido acogida, confirman el con- D. Luis Cabello, oficiamio el capellan-ca-

> Entre los caballeros asistentes recordamos á D. Luis Valuárcel, D. Ju**sé** Arroyo de Aldama, marqués de Olivart. D. Isidro de Benito Dominguez, D. Luis Contreras, marqués de Ugena, D. Félix de Rújula, don Amtonio de la Morena. D. José de Reios. D. Alfonso Fermindez de Alcalde, D. Carlos Bordello, marqué₃ de Albayda, D. Leopedde del Seijo, D. Robustiano López Francos, D. Federico Ballester y general Jiménez Carrasco.

En esta corte se ha celebrado el matrimonio de la señorita Matilde Fontagud Valonzuela, hija de los manqueses de Valverde de la Sierra, con D. Federico Ballester. -En Vitoria ha contrato matrimento la seborita María de Beraitegui y Velasco, pertene lente a antigua y aristocrática fa-milia vascongada, con el joven oficial de

Artillena D. Jaime Altarriba, barón de San.

VIAJES

Han salido de Madrid: para Santander, doña Virginia l'barra de Pombo, y para Algeriras, D. José Luis de Oriot. -Aver mañana llegó de Algeriras el marqués de Albucemas, con eu hija doña María Victoria.

-De Oviedo han regresado a Madrid el director de Comercio, D. Nicanor de las Alas Pumariño y el de Propiedades, don Manuel Arguelles.

—Se encuentra en esta korte el diplo-mático Sr. Roviriguez Larreta, munistro de la Argentina en París, que pasavos dos 6 tres dúas regresará á aquella capital.

EL PATRONATO DEL ASILO DE SANTA CRISTINA

Ayer mañana, y previa convocatoria del ex elentísimo señor Obispo de la diócesis, se verificó una reunión al objeto de constituir Principio se aplica á los países que poel Patronato del Asilo de Santa Cristina. con el que se ha de substituir á la Junta de l'rotectores, de los pobres, fundadora del Asilo, y hoy próxima á extinguirse.

El señor Obispo expuso á los reunidos e objeto del acto y la necesidad de reconstituir el organismo que ha de atender al régimen del Asilo y nombrar la Comisión ejecutiva correspondients. Por unanimidad quedo nombrada la si-

guiente Junta de Patronato:

Presidente, señor Obispo de Madrid-Alcalá. presidente de la D putación provincial, directores generales de Seguridad y Agricultura, dos conceiales del Avuntamiento Ca Madrid (indicándose á los Sres. D. Tomás Silvela, representante del Ayuntamiento en la Junta provincial de Protección á la Infancia, y á D. Francisco Sáinz Herráinz, médico y presidente de la Casa de Socorro de Palacio), presidente del Casino de Madrid. presidente del Círculo de Bellas Artes, marqués de Valdeiglesias, en representación de la Asociación de la Prensa, y señor cura párroco de San Antonio de la Florida.

Vocales de libre elección: señor conde de Peñalver, D. Heliodoro Suárez Inclán, don Francisco Ruano Mazzuchelli, D. Benedicto Antequera, D. Nicolás Martín Navarro. don Santos López Pelegrín, D. Francisco García Molinas, D. Carlos Prast, D. Guillermo Benito Rolland, D. Gustavo Bauer, D. Fernando Bauer, señor conde de Cerracería. D. Ma riano Sabas Mun esa. D. Rafael Sarthou. D. Antonio María de Encio, señor marqués de Gerbea, D. Luis de Areces y D. Luis Bahía, y secretario, D. Martín González Pérez.

La Comisión ejecutiva quedó constituída del modo siguiente:

Presidente, conde de Peñalver; vicepresilente, D. Francisco García Molinas; interventor, marqués de Gorbea; depositario, don Carlos Prast: vocales, marqués de Valdeiglesias, D. Benedicto Antequera y D. Francisco Sáinz Herráinz, y secretario, D. Martín González Pérez.

A esta Comisión se le confirieron amplios poderes para el gobierno y régimen de la Institución.

En breves frases el señor conde de Peñaler expuso á les reunidos las reformas de que Asilo está neces tado, entre otras la de la strucción de edificios, que se hará á costa e la Asociación Matritense de Caridad.

Dentro de poco se reunirá la Junta de Paronos en el Asilo y se ocupará de la reforma de Estatutos y Reglamento.

FN CUARTA PLANA:

RELIGIOSAS. DE CORREOS. COTIZA-CIONES DE BOLSAS. ESPECTACU-LOS. BOLSA DEL TRABAJO.

LA CRISIS OBRERA

Servicio telegráfico

Una manifestación.

CASTELLON 18. A las tres de la tarde partió del Centro obrero la anunciada manifestación, que foroficios, para solicitar del Gobierno la realización de todas las obras subastadas, para atajar la gravisima crisis que se deja sentir

en esta provincia. Llegado que hubo la manifestación al Gocienno civil y á la Alcaldía, la Comisión en. regó á las respectivas autoridades las peticiones por escrito. Tanto el gobernador como el alcalde.

rometieron atender estas peticiones. La manifestación regresó entences al Contro dando cuenta el presidente, desde el balcón, del resultado de las conferencias tenidas con aquellas autoridades.

El comercio, las fruiustrias y las Sociedades recreativas han cerredo, como acto In manifestación se disolvió sin inci-

duta ciudad ofrece tristisimo aspecto.

que pretendía desde el principio de la nero propio, mas con la sangre de los guiente del discurso de George:

aportar contingentes similares. El mismo sean más oro ó más barcos."

Como si fuera lo propio morir en el campo de batalla, que pagar el fueil y el uni-Pero claro que aun las liberalidades

De ahí á la guerra hidalga, heroical...

ferencia de socialistas ingleses, franceses

de un capítulo, declaración votada:

la democracia y de la libertad en Europa. solamente con los Gobiernos de esos dos países,

Estado, ya acordando su completa indepen-

Anhelan que en toda Europa, desde Alsacia-Lorena á los Balkanes, los pueblos que han sido anexionados por la fuerza tengan derecho á disponer libremente de sí mismos.

Estando resueltos á luchar hasta la obtención de la completa victoria y el cumplimiento de este deber de liberación, no lo están menos á resistir toda tentativa que pretenda la transformación de esta guerra defensiva en guerra de conquista, que no haría sino crear nuevos conflictos, motivar más abusos v someter más que nunca los diversos pueblos á la doble plaga de los armamentos v de la guerra.

Fieles á los principios del socialismo internacional, los miembros de la Conferencia tienen la esperanza de que las clases obreras en la lucha contra el militarismo y el imperialismo cavitalista.

ser la de la libertad popular para la unidad la independencia y la autonomía de las naciones, dentro de una federación racífica de los Estados Unidos de Europa y del mundo. Al concluir la guerra, las clases obreras de

todos los países industriales deben unirse en naban más de 10.000 obreros, de todos los la internacional—también va subrayado nor nuestra cuenta-. á fin de suprimir la diplomacia secreta, roner punto á los intereses del militarismo y á los de los fabricantes de arnamentos y establecer una autoridad internacional que resuelva las diferencias entre na ciones, mediante la conciliación u el arbitraie oblicatorio, u oblique á todas las naciones A

> Esta conferencia protesta contra el arresto de los diputados de la Duma, contra la supresión de los periódicos socialistas rusos y la condena de sus jefes de Redacción, así como contra la opresión de los finlandeses, de los judíos rusos y de los polacos alemanes.

A los políticos y Prensa de la vecina Ición que antecede.

DE LA GUERRA EUROPEA

Los austro-alemanes en Ezernowietek

Los socialistas de las potencias aliadas, reunidos en Londres, condenan el

proceder del Sobierno ruso, y no eximen de la responsabilidad

de la guerra al francés y al inglés. Un miembro del Sabinete de Sarís, firma la declaración.

SERVICIO TELEGRAFICO Y RADIOTELEGRAFICO

En la Camara de los Comunes Lloyd! George ha hecho interesantísimas declaaciones, dando cuenta del resultado de lo que él llama "la conferencia de París". una teoría de la guerra contra Alemania, que Dos consecuencias se deducen de las pa- está en contradicción formal con la teoría uno de los Zeppelines regresaba sobre Fa-

inglés: 1.º Que la situación económica de Rusia es deplorable, habiéndose comprometido Inglaterra y Francia á ayudarla.

Varios, y considerables préstamos le han hecho ya, y están resueltas á continuar en la misma actitud generosa. 2.º Que la Gran Bretaña ha logrado conflagración. A saber: pelear con el di-

"El pais que tenga más hombres proistos de cañones, fusiles y pertrechos, deberá, enviarlos contra el enemigo común, aunque los otros aliados no puedan

¡Rusia y Francia han sancionado eso! torme para que otros vayan á la muerte! vion y venta al enemigo. En tal tono

los hace Inglaterra con su cuenta y razón. Presta dinero à Rusia, para compras en el extranjero, es decir, en Inglaterra.

En Londres se ha celebrado una con-

He aquí el texto de la notable, por más

"La Asamblea no puede ignorar las profundas causas generales del conflicto europeo, que esencialmente es un monstruoso producto del antagonismo, que desgarra la sociedad capitalista, de la política de extensión 🗷 🖰 onial y del imperialismo, agresivo, coptr., los que el socialismo internacional no ha d 🖦 o nunca de combatir, y en los que cada Govier. no tiene su parte de responsabilidad.

La invasión de Bélgica y Francia por los Ejércitos alemanes, amenaza la propia existencia de nacionalidades independientes y ataca á la ley de los Tratados.

En estas condiciones, la victoria del imperialismo alemán sería la derrota y la ruina de Los socialistas de la Gran Bretaña, de Bélgica, de Francia y de Rusia, no persiguen el aniquilamiento económico de Alemania: no están en guerra (subrayamos nosotros) con los pueblos de Alemania y de Austria, sino

que les oprimen. Piden que Bélgica sea libertada y reciba una indemnización. Desean que la cuestión de Polonia se resuelva conforme á los deseos del pueblo polaco, ya en el sentido de la autonomía, si queda circunscripta dentro de otro

dencia.

La victoria de las potencias aliadas debe

onservar la paz.

República ha sacado de tino la declara-

"Esta Orden del día contiene nada más que utopías socialistas. Contiene también toda abras del famoso ministro de Hacienda francesa, explicada varias veces por nuestro noé, en cuya playa aterrizó á toda pri-Cobiérno...'

peligroso equivoco, al aplastamiento especial del militarismo austro-alemán; pero debe respetar la política económica de Alemania y la unidad alemana..."

Jean Herbette, en L'Echo de Paris,

"Al principio de la guerra, todos los partidos de las potencias beligerantes pactaron un armisticio... Los socialistas franceses, in- gilancia. demás. Examínese si no el párrafo si- gleses y belgas acaban de faltar á él. Han votado una declaración que despierta las lu-Las de clase, que reprocha á Rusia, que imputa á todos los Gohiernos, sin distinción, las responsabilidades del actual conflicto, responsabilidades exclusivas de Viena y Berlín. Lo sentimos con toda el alma."

> Le Temps, perdida su habitual templanza de forma, establece manifiestos disparates y sueña horrores. Principia por decir que el socialismo

> germano estaba en Londres invisible, pero presente. Y apunta la sospecha de trai continúa columna y pico! La transcendencia de la declaración socialista, es tanto mayor cuanto que á la

conferencia asistieron dos ministros franceses: Sembat y Guesde. Le Figaro indica que debe les del Gabinete! Aunque sólo sea como trincheras al manas al Norte de Arras satisfacción á Rusia... contra la cual (con-

ira cuyos excesos decimos nosotros) con-

cluve la declaración protestando. Y el caso es, que à vueltas y revueltas con los errores internacionalistas y societarios contiene grandes verdades de sentido común...

En la conferencia de Londres, uno de los más significados representantes del socialismo británico fué el diputado Ramsay Macdonald.

Este escribe en La Voix de l'Humanité de Lausanne:

"A mi modo de ver, el modo como se habla de las crueldades es vituperable en alto grado. Ante todo, las pruebas recogidas por las Comisiones belga y francesa no son pruebas del todo (sic). Entre emociones grandes, cuande los pervios se exaltan, es del todo imposible decir exactamente lo que ocurre. Una muerte se transforma en una crueldad (?), y

Es admirable cómo las autoridades belgas francesas y hasta inglesas, han podido firmar con sus nombres, relatos de crueldades. Son referencias lanzadas en circunstancias en que no importa que el juicio del país renuncie á establecer la verdad.

la imaginación se hace observadora.

Que se han producido crueldades y brutalidades, no deja de comprenderse. Que el Ejército alemán sea responsable de la mayor parte de ellas, puede admitirse sólo en tanto en cuanto es dicho Ejército el que se encuentra en territorio enemigo.

Pero utilizar estas cosas que son inherentes á la guerra (sic), y que han sido reprochadas á todo Ejército en acción, para excitar el odio entre los pueblos y prolongar la duración de la campaña, es una obra reprobable, diabólica, y que debe ser condenada por quien sea de espíritu recto."

En este sentido venimos expresándonos desde que se rompieron las hostilivades ...

Los comunicados franceses de ayer se limitan á confirmar sus éxitos anteriores de todos los países vuelvan pronto á unirse y á manifestar que conservan las trincheras y terrenos que conquistaron en los días pasados.

> Los austriacos se apoderaron de la ciu- trario al derecho de gentes, contra los, dad de Kolomea, y echaron á los rusos ac las últimas posiciones que ocupaban á la vista de la ciudad, cogiéndoles en varios puntos otros 11.240 prisioneros, dos cañones y algunas ametralladoras.

Los moscovitas dan cuenta de haber rechazado varios ataques germanos, y que no lo participó al ministro. en la región Loubne Stondenne hicieron al enemigo 1.400 prisioneros y les tomaron tres ametralladoras.

Un submarino alemán echó á pique al capor carbonero inglés Dulwich.

"ZEPPELIN" ARDIENDO?

COPENHAGUE 18. Sobre la isla de Fanoé volaron duran-

Alfredo Capus en Le Figaro escribe: | hicieron muchas y muy diversas evolu-

Dicese que á poco de perderse de vista con dirección Norte, pudo verse que sa momentos después, saltando á tierral "La victoria se limita, cayendo en el más los 14 hombres de la tripulación, que iueron conducidos por las autoridades danesas á Noreby.

Según dicen los periódicos, los oficiales que tripulaban el Zeppelin han hecho un relato de las causas que les obligaron á tomar tierra. Parece que el aparato sufrió una grave avería hallándose sobre el mar del Norte en servicio de vi-

Los oficiales no tuvieron otro remedio que tomar tierra, y antes de hacerlo, y con objeto de que el Zeppelin no pudiera ser utilizado por los daneses, lo in-

EXITOS PARCIALES DE LOS ALIADOS

COMUNICADO OFICIAL FRANCES DE LAS TELES DE LA TARDE

El comunicado oficial francés de la tres de la tarde dice así: "Desde el mar al Oise, nada nuevo ha

ocurrido durante la noche. Se confirma que el acertado golpe de rano que nos ha hecho dueños de dos (Noroeste de Rochincourt), ha causado al

enemigo pérdidas importantes. Además cogimos al enemigo un tira bombas y un centenar de bombas.

En el valle del Aisne, en el sector de Reims, combatos de Artillería, donde nuestras baterías han tomado una franca ventaja.

En Champagne, en la región de Perthes, todo el terreno conquistado por nosctros ayer y anteayer ha sido conservado. Entre los prisioneros que hemos hecho el 16 y el 17 figuran oficiales y soldados

de los sexto y octavo Cuerpos del Ejército activo, y de los octavo, décimo y duodécimo Cuerpes de reserva. En Argona hemos igualmente mantenido nuestras ganancias realizadas en el

bosque de la Grurie, al Sur de Fontaineaux-Chormes. Por otra parte, hemos realizado algunos progresos en la región de Boureui-

lles, sobre la cota 265. Los hechos que se ejecutaron entre la Argona y el Mosa, y que fueron señalados en el comunicado del 17, nos han hecho dueños de un bosque al Sur del bosque de Cheppy, además de haber ganado 400 metres de avance al Norte de Malancourt y casi otro tanto al Sur del

bosque des Forges. Todos esos avances han sido conser-

Desde el Mosa á los Vosgos, nada que eñalar más que un frío intensísimo.

CONTESTACIÓN DE ALEMANIA

De Berlin dicen à La Tribuna que la

contestación de Alemania á los Estados

Unidos parece está redactada en térmi-

ROMA 18.

nos conciliadores, y que las observacio-. nes que han formulado Italia y Holanda serán igualmente reconocidas como justificadas, y que en su contestación el Gobierno alemán dice esforzarse on evitar todo acto que pueda reputarse como connavios de estos países. WASHINGTON 18.

El ministro de Negocios Extranjeros,

efirma que todavía no ha llegado la con-

testación alemana á la nota americana,

y si la nota llegó á la Embajada alemana,

INTERPELACIÓN AL GOBIERNO

Paris 18. En la sesión celebrada esta tarde por la Cámara de los Diputados fué interpelado el jefe del Gobierno sobre la asistencia de dos ministres al Congreso socialista que se está celebrando en Lon-

M. Viviani, haciéndose cargo de la prete el día de ayer dos Zeppelines, que gunta, declaró que el Gobierno tiene un

dial es su conducta. Volvió á asegurar que la responsabiliguirá luchando al lado de sus aliadas, perdido ayer otros 4.040 prisioneros. hasta la liberación moral de Europa, la restauración material y política de Bélgica y la restitución de Alsacia y Lorena.

Añadió el Sr. Viviani que los aliados afirmaron más y más su alianza con las pruebas de su fidelidad y firmeza, que han sabido soportar, y que esta alianza será la que salve la civilización y el derecho del militarismo prusiano.

También declaró que el Gobierno francés no puede pensar ni remotamente en giar que está dispuesta á defender sola ninas." una solución pacífica, por impedírselo el Tratado del 4 de Septiembre.

VICTORIA RUSA EN GALITZIA

1.4:0 PRITIONEPOS Y TRES AMETRALLADORAS

COMUNICADO OFICIAL RUSO

Petrogrado 18. Un comunicado oficial del Estado Mayor ruso dice que en el ala derecha del Vístula se están trabando combates encarnizados en ciertos sectores.

En Galitzia, un ataque ha sido rechazado con grandes pérdidas enemigas sobre el frente "Khava Vekorotch y en la región de Loubne Stondenne, donde hemos tomado 10 oficiales, 1.400 soldados y tres ametralladoras.

sobre el frente de Koziovka y el cuello de Vyschkoff, donde sus ataques han sido impetuosos y tenaces.

En la dirección de Vyschkoff un batallón alemán entero ha sido aniquilado, pues los que no murieron quedaron pri-

LOS AUSTRIAC S EN CZERNOWICTCH

VERSION INGLESA

ROMA 18.

Noticias de procedencia inglesa asegu ran que las tropas austro-húngaras-alemanas han logrado reconquistar Czernowicteh, después de un violento combate.

¿CONFLICTO CHINO-JAPONES?

Londres 18.

Según telegramas de Pekín, el barón Kalo, ministro de Negocios Extranjeros INSTRUCCIO IES CFILIALES del Japón, ha manifestado que éste insiste en que sean aceptadas todas las peticiones que tiene hechas á China.

El ministro de Negocios Extranjeros de China, por su parte, declara que continuará rehusando su aprobación á las referidas peticiones.

TRABAJOS DE ZAPA

LOS INGLESES Y LAS SUPUESTAS CRUELDADES DE LOS ALEMANES

Los representantes oficiales y no oficiales de los aliados siguen esforzándose en excitar el odio y el desdén contra las tropas alemanas, difundiendo de un modo muy poco háoil descripciones detalladas de horrorosas crueldades, que, según ellos, cometen los alemanes eon la población civil enemiga, sobre todo con sacerdotes, mujeres y niños. Nadie podrá dudar ya de que estas soeces calumnias carecen de todo fundamento. Sin embargo, es muy interesante ver como semejantes crueldades, aparentemente bien documentadas, se fabrican artificialmente.

En los Centros oficiales alemanes existen informes auténticos de misionarios americamos, del Camerón, en los cuales se detallan los destrozos causados en aquella colonia alemana por las tropas inglesas, y se da cuenta, además, de los esfuerzos que hacen los ingleses para procurarse por todos los medios doeumentos sobre crueldades alemanas. Así, por ejemplo, se solicitó del misionario de la estacion de Nyamtang que publicase una descripción de crueldades alemanas cometidas contra los negros. Este misionario hace el siguiente relato:

'Cuando llegamos á Duala, yo fuí llamado ante el comandante en jefe inglés, que me pidió que escribiera algo sobre las crueldades de los alemanes. Yo me negué á ello: pero poco después se me llamó otra vez, haciéndoseme la misma solicitud, á la que yo accedí, dispuesto á escribir lo que había visto. La Memoria que yo entregué entonces á las autoridades inglesas, hablaba del escandaloso rrafos siguientes: trato que nosotros y otros misionarios habíamos sufrido de parte de los ingleses. Acto se- ma de la alimentación se resuelve solaguido, se me llamó otra vez, y los ingleses me mente con leyes y medidas administradijeron en tono severo, que mis notas eran una acusación contra los soldados británicos y franceses, y un acto de sospecha respecto al mando inglés. Además de esto, los ingleses tuvieron el triste valor de hacerme comprender que al día siguiente quedaría en libertad si me prestaba á complacerles redactando un las amas de casa. informe sobre Crueldades cometidas por las tropas alemanas. Es natural que yo no pude prestarme á tales manejos.

Los ingleses me acusaron entonces de haber violado la neutralidad, como súbdito americano, y de haber ayudado á los fines del Gobierno alemán, y con este pretexto, mi mujer y yo fuímos transportados á Inglaterra en calidad de prisioneros de guerra. Allí mismo motivaron mi detención otra vez con la libertad, gracias á mis documentos de misionario, y pude marcharme á Alemania."

NORDEICH 18 (11 m.) Noticias oficiales de Viena dicen que, después de todo ello, se han dado cursos en Consejo los ministros, bajo la presidencia después de una lucha que ha durado dos de cocina. días, las fuerzas austriacas han tomado la ciudad de Kolomea.

Por la tarde, y á pesar de la resistencia ta-estufa. tenaz de los rusos, han sido echados de las últimas posiciones que ocupaban á la vista cina de guerra modelo, donde se pueden

de dicha ciudad. El puente que atraviesa el río Pruth disposición de las amas de casa. ha sido destruído por los austriacos para

que los rusos no puedan utilizarlo.

ametralladoras.

También en el sector de Wyszkow (Cárdad de la guerra es de los enemigos de patos) continúan los combates con gran Francia, añadi ndo que esta nación se- actividad, durante los cuales los rusos han

NEGATIVA DE ITALIA

EL BLOQUEO DE INGLATERRA

LONDRES 18. Según noticias recibidas de Roma, Italia se ha negado á unirse á la Liga de gable persoverancia, y que será más imcomun de sus navios, lo cual hace presasus barcos, guardando su libertad de ac-

Lord Churchill ha recibido una carta de la Asociación de la Marina Mercante de Liverpool, en la que se afirma que los marinos ingleses no sienten mingún temor ante la amenaza alemana, lamentando únicamente no poder usar de repre-

Asegúrase que todos los vapores con servicios periódicos saldrán como de cos-

LOS ALBANESES RECHAZADOS

Nich 18.

Durante el día de hoy los albaneses han sido echados de las posiciones que todavia ocupaban, sufriendo pérdidas considerables y abandonando numerosos fusiles.

Del mismo modo han sido rechazados 8)3 MILLONES CE MARGOS

La segunda sesión pública del Landtag prusiano, que se debía haber celebrado el prusiano, que se debia haber celebrado el LA ACTITUD DE ESPAÑA día 15 del corriente, ha sido aplazada LA ACTITUD DE ESPAÑA hasta el 22, porque la Comisión de Presupuestos no ha terminado su trabajo.

Las noticias que dicha Comisión tiene son las de que la sociedad constituída pa- Gobierno ha contestado las notas de estos úlrra va á comprar de tres á cuatro millo- tud d. Alemania, y si es cierto que nuestra nes de toneladas de granos, que signifi. actitud se ha fijado de acuerdo con los Estacan un gasto de 700 á 800 millones de marcos. Tiene para ello que tratar con cinco millones de agricultores. Pondrá cul serva. movimiento 300 comisionistas. Las casas que van á intervenir en la operación han aumentado su personal.

máximo de la harina en la circunscripción militar de Berlín acaba de fijarse en 27 peniques para la de trigo, y de 24 peniques para la de centeno.

A LOS BUQUES MERCANTES ESPAÑOLES La Gaceta publicó ayer la siguiente Real orden del Ministerio de Marina:

"En vista de las determinaciones adoptadas por el Imperio alemán, en relación con la guerra maritima actual, los buques menantes españches, al avistar un submarino, cualquiera que sea su nac onalidad, se detendran en sus proximidades y man-dan'n un bote don un calcial y la decumentatión para presentársela al jefe del sub-

en mudio aligumo de ro, debe ser facilitado en la forma que se indira por la imposibilidad en que se encuentra el submarino de enviar un bote para hatter la visita."

RETENSIONES DE LOS RUMANCS

de Bulgaria que permita el paso por su territorio del material de guerra recientemente adquirido en Italia y América. En los círculos diplomáticos se cree que la autorización será negada.

"DULWICH" A PIQUE

Paris 18.

De El Havre comunican que un sulomaino alemán echó á pique al vapor carbonero inglés Dulwich.

Fueron salvados 29 marineros, de 31 que componían la tripulación.

LAS AMAS DE CASA Y LOS ALIMENTOS

El "Berliner Tageblatt" publica un artículo acerca de "Las amas de casa y los alimentos", de donde traducimos los pá-

"No debe creerse que el magno proble-

Pedimos y sostuvimos esas medidas, pero no bastan para suplir la colaboración voluntaria, razonable y racional de cada uno. Es preciso la colaboración de

Se han constituído Asambleas en infinidad de ciudades; se han reunido los cocineros para explicar la teoría de las economías en tiempos de guerra.

Estas Asambleas, por importantes que sean, tampoco bastan. Sus efectos pueden no venir y sus consejos olvidarse. Tenemos necesidad de medios más eficaces. No sirven, sino á medias, los boletimes violación de la neutralidad. Al fin logré la de noticias, las recetas, los libros de "cocina de guerra". Las Asociaciones de damas han formado un verdadero arsenal de planes de alimentación racional con elementos limitados, catecismos de cocina, libros de cocina á bon marché. Publicado, como ha sido, todo ello con abundancia, constituiría, si se reuniera, una importante biblioteca de guerra. Aun

> En Francfort se ha demostrado, en frecuentes sesiones, la utilidad de la marmi-

En Stuttgart se ha establecido una coensayar platos cuyas recetas se ponen á

Las mujeres pueden obtener nuevas no- à los periodistas—, hice una exposición de de Barcelona. ticias é informes; inscribirse para seguir razones, calcadas terminantemente en cuanto Kolomea ha quedado limpia de enemi- los cursos de cocina; adquirir listos de manifesté á ustedes anoche (por anteazoche) territorial de Madrid D. Eladio Gómez Cal-" teccina de guerra.

modo de ver las cosas completamente. En la acción, los rusos han perdido. Pueden constituirse Agencias de con-l Expliqué, además—agregó—todo el detalle cordial y afectuoso, como afectuosa y cor- 7.200 prisioneros, dos cañones y varias sejos, por donde pueden recibir proposi- de los proyectos del ministro de la Guerra, amigas.

Hasta aquí sólo las grandes ciudades se han ocupado de esta obra instructora. Es ocupen de ello.

ganizado por el ministro, tendrá éxito.

Las mujeres se encuentran ante la necesidad de un trabajo que deben preseguir durante algunos meses con infatilas potencias neutrales para la defensa portante que todo lo que ha sido hecho hasta ahora por las Asociaciones feme-

NOTAS BREVES

Comunican despach o llegados de Constantinopla, que ha quedado satisfactoria y

Telegramas de igual procedencia dan crucero inglés "Hordenge". muerto á consecuentia de las heridas recibidas en el combate del 9 del corriente.

De Cetiña dicen que han sido ejecutados les tres cómplices de Princip, el asesino de los Anchiduques de Austria. La sentencia camplifice en el partio de la

forta eza de Sarajevo, y los reos murieron Telegrafían de Tarrasa que á una de

aquellas fábricas han encargado los ala-

dos una enorme cantidad de metros de

paño, para hacer bandas para polainas, dan.

do un año de plazo para la entrega.

dos Unidos.

-Perdonen ustedes-dijo á esto el presidente que me encierre en una absoluta re-

Nuestra situación especialísima dentro del conflicto europeo, en que hasta ahora contamos con el respeto y la amistad de unos y Según el Berliner Tageblatt, el precio otros, nos impone la obligación de evitar ciertas publicidades que podrían ser dañosas á mestra actitud, ya que quizá no pudieran evitarse interpretaciones erróneas que á toda cesta deben ser evitadas

Nuestra bandera es respetada por todos como nosotros respetamos la de todos los demás. y á toda costa hay que conseguir la continuación de esta situación de neutralidad y de mutua consideración.

Ahora no conviene hacer ni aun esto.

e te reconocimiento, el que, por el contra- ultima sesión de la Duma rusa, ha tenido para España frases de grandes amistad y elogio, al exponer el trato de que son objeto los diversos prisioneros de aquel país en las naciones en que España representa los intereses de Rusia.

Nos cierra la boca en estas ouestiones, el principio internacional de la reciprocidad.

El Gobierno rumano ha solicitado del FOLLETOS DE PAZ

El "Republicain", de Lyon dice que la Prefectura de Policia de Paris ha recogido gran número de folletos que se mandaban d'esde hace tiempo à los comerciantes del barrio de los mercados centrales de Paris, y que bajo el títuio "La opinica de los neutrales", contienen extractes de la Prensa de España, Holanda y Suecia, elogiando la conducta de Alemania y de sus Ejér-

Otra información de Bruselas dire que han circulado muchos millines de estos folletos en toda Francia, y que las autoridades trabajan aktivamente para recogerautores. Los títulos que llevan son: "Chidadanos, se os engaña", "Hatia la paz", "Franceses, os haceis matar por los in-

Los periodicos "Humanité" y "Guerre Sociale" se vuelven contra el Gobierno, que ha afirmado que se trata de manejos a emanes, y hacen constar el hecho visible para torio el mundo, de que en vista de los pocos éxitos de los aliados, el cansando de la guerra aumenta diariamente entre el pueblo francés.

El cónsul de España en Lisboa participa la defunción de los súbditos españoles:

María Josefa López, de cincuenta y cinco años, viuda, sirviente, natural de Málaga. Silvestre Crespo Gil, de ochenta y cinco años, viado, propietario, natural de Cáce-

Manuela Antonia Boarinha Cordero, natural de Badajoz. Sebastián Formosinho Sánchez, de cuaren-

ta y seis años, empleado, natural de Cór-Manuel Pérez, de setenta y dos años, soltero, herrero, natural de Reudafe (Lugo). Manuel Hidalgo López, de cincuenta y un

años, tabaquero, natural de Sevilla.

CONSEJO EN PALACIO

Según estaba anunciado, ayer se reunieron de S. M. el Rey.

El-Sr. Dato dió cuenta al Soberano de los acuerdos adoptados en el Consejo de ministros de anteayer.

Expúsole la conveniencia de hacer ahora una labor de Gobierno muy intensa, para lo Ruiz y Andrés. cual estaba aconsejada la suspensión de las

al salir del Consejo que celebramos.

ciones prácticas y recetas, experimentar- que éste tiene en preparación, y que con el las y comunicar su resultado á otras de rebaja de edades, constituyen un plan de conjunto que obedece á la necesidad de reorganización militar desirad. ganización militar derivada de lo dispuesto

en la vigente ley de Presupuestos. Claro es que todos esos proyectos habrán conveniente que las demás ciudades se de desarrollarse y terminarse por completo, formando ya el plan mencionado, en toda su El éxito del curso de conferencias or- integridad, antes de que llegue la época de formar el presupuesto del Ministerio de la Guerra para el año próximo.

He informado también al Rey-siguió diciendo el presidente-de cuantas noticias y telegramas hav del extranjero; de las notas que el Gobierno de los Estados Unidos ha George, el dia 15 del actual, haciendo las enviado á los Gabinetes de Londres v de Berlin y de todas las dem s comunicaciones entre nuestro país y los extranjeros, referentes à los asuntos internacionales que en la actualidad están tramitándose.

LA SUSPENSION DE SESIONES

Al terminar el Consejo firmó S. M. el decreto de suspensión de Cortes, el cual aparede initivamente solucionado el conflicto gre- cerá boy en la Gaceta, y cuya redacción es análoga á la de decretos anteriores del mismo género.

Firmó también otro decreto autorizando la cuenta del fatlecimiento del comandante del emisión de Obligaciones del Tesoro, por valor de 100 millones de pesetas, destinadas á enjugar el déficit del ejercicio anterior. La forma y el interés de esta emisión no

discrepan en nada de las de emisiones ante-

LA SUSPENSION DE CORTES

Lo que dice Romanones.

Interrogado ayer el señor conde de Romanones acerca del acuerdo del Gobierno sobre posición en el extranjero, estamos en conla suspensión de las sesiones de Cortes, dijo: diciones de hacer frente durante cinco 'Unando fui requerido para exponer mi años á muestros enormes gastos de guerra. opinión, me manifesté partidario de que las Por su parte, Francia puede también, Cortes reanudasen sus tareas hoy (por ayer), gracias á la posición que ocupa en el exó, lo más tardar, el lunes de Piñata; por entranjero, atender á sus gastos de guerra tender era de urgente precisión aprobar va- durante dos ó tres años, cuando menos, y rios proyectos, coxo el de derogación de la ley de Jurisdicciones y establecimiento de puertos francos. El Gobierno ha tomado el acuerdo de suspender las sesiones por tiempo indefinido, y yo al acuerdo me allano. El te en el memento actual. Ayer fué preguntado el Sr. Dato por los Gobierno es el único responsable del concepnes-y creo que las habrá meditado bienque le han aconsejado tal resolución."

DE ESTADO El Giro postal en Inglaterra.

En los primeros días de mes, la Prensa publicó un telegrama de la estación de Poldhu, en el que se decía que la Gaceta de sos naturales, cuenta con una gran po-Londres anunciaba que vorverían los giros blación fuerte é industriosa, que va au-

Como pudiera prestarse el excesivo laco- la guerra ha aumentado enormemente sus nismo de dicho telegrama á una mala inteli- recursos suprimiendo la venta del algencia, nuestro embajador en Londres comuni- cohol. los Estados beligerantes y neutrales, tanto ca que es conveniente hacer constar que el Giro postal británico jamás ha dejado de funcionar en su forma acostumbrada.

Lo que pasa es que, desde la emisión de billetes de uno y 10 chelines, se había atribuí-Si a aso, más adelante podríamos dar á la do á los bonos postales de las cantidades copublicidad una nota discreta, concretísima, rrespondientes la misma fuerza liberatoria gastes de entretenimiento. por el Gobierno inglés. Ahora, cuando por Sobre las razones anteriores que abonan una parte la emisión ha puesto en el merca- contrar en su casa capitales para desarro- la tarifa del cambio para los contratos este proceder del Gobierno, está la circuns- do una masa suficiente de papel-moneda, y llar sus recursos, y la guerra ha hecho hechos en Gran Bretaña con los negotancia de que nuestros representantes en el por otra, las existencias de oro acuñado, son el problema más difícil aún, sobre todo ciantes rusos. Nosotros hemos propuesto extranjero se hallan al cuidado de los intereses de los beligerantes. y esto supone la cesidades, un decreto, publicado con fecha 3 mel para pagar los gastos de guerra hechos que se acepten en estos contratos los boreses de los beligerantes. y esto supone la cesidades, un decreto, publicado con fecha 3 mel para pagar los gastos de guerra hechos que se acepten en estos contratos los boreses de los bengerantes, y esto supone la costuados, un nocessidad de extremar la prui encia en los del corriente mes en la Gaceta de Londres, en el extranjero.

Francia lucha también com dificultades necesidad de extremar la pru encia en los del contrator de limita de nuevo los bonos postales á su andichos, para mantener el concepto en que limita de nuevo los bonos postales á su annos encontramos respecto de tolos.

Trancia nucha trancia de los productos agrícolas de toda
naturaleza, necesarios á los aliados.

Testa conferencia de Danía que director de la tensión impuesta hasta

Conferencias. En la tarde de aver conferenciaron con el

terra, Mr. Hardinge; el diplomático Sr. Quinones de León, y el director general de Propiedades, Sr. Argüelles. OTRAS NOTICIAS La repoblación forestal en Murcia.—El

ministro de Estado el embajador de Ingla-

señor marqués de Pidal estuvo aver mañana a visitar al ministro de Fomento, interesándole acerca de la repoblación de un nonte en la provincia de Murcia.

Intereses de Gerona.—Anoche llegó á esta corte una Comisión del Ayuntamiento de Gerona presidida por el alcalde, señor Col, que viene para gestionar afgunos asuntos de interés para aquella capital, entre ellos la cesión de varios baluartes.

De madrugada.—El subsecretario de Gobernarión dijo esta madrugada á los periodistas, que en el exprés de Barre'ena había salido para Madrid el gobernador de la Ciudad Clondal, Sr. Andrade; que en Hrelva se ha constituido la Junta de los todos. No se ha podido descubrir á los Obras del puerto, y que en Oviedo, la Junta proposital del Censo ha proclamado diputado á Cortes por Infiesto á D. Manuel Angüelles por un total de 3.565 votos contra 17 que obtuvo el candidato reformista.

FIRMA DEL REY

De Hacienda.

Real decreto aprobando la instrucción, con carácter provisional, para el régimen de la intervención especial del protectorado de Esaña en Marruecos. Idem ídem promulgando la ley sobre concesión de un crédito de 30.000 pesetas para

estatua que proyecta levantarse en Madridi á D. Alberto Aguilera. Idem idem promulgando una ley autorizando las reducciones de derechos ó franquicias arancelarias á las substancias alimenticias y primeras materias, y facultando al Gobierno para adquirir las primeras por

costear el bronce que pueda invertirse en una

guladores. Idem flem disponiendo la emisión de obligaciones del Tesoro por la suma de 100.000.000 de pesetas, para con arregio á la ley de Presupuestos cubrir el verdadero déficit del pasa o año.

cuenta del Tesoro, ven iéndolas á precios re-

Idem idem promulgando la ley autorizando la adquisición del bronce necesario para una estatua que en Santiago de Compostela se erige á D. Eugenio Montero Ríos.

De Gobernación. Ayer sometió el ministro de la Goberna-

ción á la firma Regia las guías oficiales del año actual. De Gracia y Justicia. Haciendo merced del título de marqués de

-Promoviendo á magistrado del Tribunal Supremo á D. Vicente Martin Cereceda, pre--Acerca de este extremo-dijo el Sr. Dato sidente de Sala de la Audiencia territorial

-Jubilando al magistrado de la Audiencia

EN LA CAMARA DE LOS COMUNES

SITUACIÓN FINANCIERA DE LOS ALIADOS

UN DISCURSO DE MÍSTER LLOYD GEORGE

En la Camara de los Comunes ha pronunciado un extenso discurso lord Lloyd declaraciones siguientes:

"Los gastos del Imperio británico son mucho mayores que los de Francia y Rusia; probablemente los nuestros pasarán de 100 á 150 millones de libras esterlinas más que la cifra más elevada de nuestras dos grandes aliadas.

Nes ha sido preciso formar un Ejército nuevo y sostener una Marina enorme, además de que pagamos abundantes indemnizaciones á las mujeres y á los hijos de los combatientes.

Hemos tenido que traer tropas desde guerra no solamente en Europa, sino también en el Norte y en el Sur de

La Gran Bretaña y Francia son los dos países más ricos del mundo; son los grances banqueros del Universo. Por nuestra

durante este tiempo aún tendrán de donde prestar algo á sus aliadas.

Esta es la consideración más importan-

Les aliados combaten á la totalidad de periodistas acerca de la forma en que nuestro to que, como gobernante, puede tener acer- las fuerzas alemanas movilizadas, puede ca del uso de los artículos de la Constitución, ser que con menos de un tercio de sus ra la cuestión de cereales durante la gue- timos dias, cruzadas con motivo de la acti- referentes á la apertura y suspensión de Cor- fuerzas disponibles; el problema que los tes; y él es el único que conoce las razo- aliados deben resolver es el de llegar á poner en línea, lo más prento posible, los otros dos tercios de sus recursos. Esto es, sobre todo, una cuestión financiera. La situación de Rusia difiere de la de

Francia y la Gran Bretaña. Rusia, prodigiosamente rica en recurpostales á funcionar en su antigua forma. | mentando cada día. Desde el principio de

> Esta supresión solamente ha aumentado de 30 á 50 por 100 la producción de su mano de obra, como si hubiera añadi- Rusia vendrían en nuestro socorro. do millones de brazos á su reserva de trabajadores, sin recargar por eso sus

Pero hasta ahora Rusia no podía en-

aquí á ese valiente país.

En razón á sus recursos, es la que ha sobre las armas los efectivos más consi-biera tardado muchas somanas en consederables, proporcionalmente á su población; el enemigo ocupa una de las partes más ricas de su territorio, y hace algunos empleado con utilidad para otros asunmeses los banqueros parisienses ofan desde sus escritorios el estampido de los ca-

ñones alemanes. Sin embargo, toda la nación francesa nanifiesta una confianza maravillosa, Quienquiera que va á París se siente

mpresionado por una calma, una sereni-

dad y una energía que parecen incompatibles con el temperamento céltico. La certidumbre general es que los alcmanes han perdido el reflujo que debía llevarles al triunfo, y que en adelante les

cas ganas de atacar á Francia como de alcanzar el p'aneta Marte. Este sentimiento anima á toda la colectividad francesa, y se refleja en la circulación del dinero, cuyas dificultades es-

tán á punto de desaparecer. á fin de llevar á bien las empresas mili- man tares serán coronadas por el éxito. También es cierto que los Estados pequeños tículo 9.º del de 16 de Enero de 1908, dicse ven deligados á dirigirse hacia sus aliados más poderosos para obtener un apo-

yo financiero. Bélgica, por ejemplo, país hace poco muy rico y hoy devastado y asolado. A nosotros nos incumbe velar por que Bélgica no sufra, esperando el momento Clivaros y Borguella.

Otro disponiendo cese en el cargo de Co-

y perjuicios. Y ahí está Servia, cuya población no mada D. Eladio López García. pasa de la de Irlanda, y que en dos años ha sostenido tres guerras y ahora dad de la Armada D. Joaquín Olivares y batalla con una fuerza y un valor asombrosos, pero es pobre, sin importaciones ni exportaciones y casi sin manufacturas. Existen también otros Estados que se

reparan para entrar en campaña. En nuestro interés está que ellos estén te D. Nicolas Franco Salgado Araujo. bien equipados. Por otra parte, la Gran Bretaña tie-

traer del extranjero los dos tercios de los productos necesarios para su alimen-Los equipos militares absorben enormes cantidades de materias primas. Los poraciones civiles por sus bienes desamorti-

ne sus dificultades particulares; necesita

transportes para la guerra ocupan nuestros navios. Hemos tenido que hacer en tador de agua de desplazamiento positivo con el extranjero compras para la guerra, y embolo oscilador, sistema Empire, de la Sociedad National Meter Company, de Lonhemos tenido que abrir créditos enormes dres. rara que las otras naciones pudieran hacer lo mismo.

Es verdad que nesotros no corremos ningún peligro, pero en la conferencia cionan. Bermejillo del Rey, á favor de D. Javier que recientemente se ha celebrado en Pa- Marina.—Dirección general de Navegación rís no se ha podido descuidar este hecho; y Pesca marítima.—Circular disponiendo en debenos e investos una gran vicilancia; y vista de las determinaciones adoptadas por Jubilando, á su instancia, al magistrado debemos ejercer una gran vigilancia, y vista de las determinaciones adoptadas por del Tribunal Supremo D. Juan Francisco hemos tenido que movilizar los recursos marítima actual, que los buques mercantes financieros de los aliados, á fin de que españoles, al avistar un submarino, cualquie-ra que sea su nacionalidad, se detengan en ellos puedan aportar el máximo de aposicion para presentarye á la causa común. La Gran Bretaña es, siempre, induda-

deben poner en común sus recursos.

El país que tenga más hombres armados de cañones, fusiles y municiones, debe enviarlos contra el enemigo común, aun cuando los otros aliados no puedan hacer un aportamiento semejante. Igual principio se aplica al país que cuente con

más dinero ó con más buques. Este principio es el que ha presidido en la conferencia de Paris. La idea de un empréstito internacional mixto que hubiera sembrado el pánico en todos los bancos, fué desechada.

Hemos decidido que cada país se procure dentro de su nación todo el dinero que pueda, pero si uno de aquéllos deseara fondos para hacer compras en el exlos confines del Universo, y hacemos la tranjero, los etros países que mejor pue-

dan le prestarán su ayuda. La única excepción es que Francia. Ingiaterra y Rusia, contribuirán, proporcionalmente, á todo empréstito consenti-

do á los Estados pequeños. Nosotros hemos prestado ya á Rusia 32 millones de libras esterlinas para comrras hechas en Inglaterra y en otros sitios. Rusia ha expedido en la Gran Bretaña ocho millones en oro, de suerte que tiene ya con nosotros un crédito de 40 millones de libras esterlinas.

Francia también ha prestado á Rusia para compras en la nación francesa, pero hasta ahora no ha necesitado Rusia de créditos considerables para sus compras en el extranjero. Nos hemos concertado para que no sa

rante algunos meses, lo que disminuirá para Rusia la necesidad de pedir pres-Nosotros hemos decidido á Rusia á que

hagan exportaciones de trigos rusos du-

no dude en hacer todos los pedidos necesarios para la guerra. Tenemos la confianza de que para cuando comiencen los primeros avances, la situación militar habrá mejorado en Fran-

cia y en Rusia.

Por lo que se refiere al oro, la Gran Bretaña, Francia y Rusia poseen grandes reservas, y nosotros tenemos el ora del Transvaal. En la conferencia de París se ha deci-

dido que si nuestras reservas bajasen de cierta cifra, los banqueros de Francia y Hemos convenido también que nuestro mercado esté abierto para los bonos del

Tesoro francés. Nos hemos concertado para restablecer

nos del Tesoro ruso.

Esta conferencia de París, que duró tres días, ha permitido disipar las malas sufrido la crisis mayor, puesto que tiene inteligencias que de otra manera se hu-

Este género de conferencias podrá ser

SUMARIO DED DIA 18 Marina.—Ley autorizando al Gobierno pas ra la continuación de las construcciones na vales y habilitación de los puertos militares.
Guerra.—Real decreto disponiendo cese en el cargo de intendente militar de la primera tendente de Ejército D. Gerardo Aguado y

Ejércitos germanos han de tener tan po--Otro promoviendo al empleo de inten-Ejército al de División D. Narciso dente de Amorés y Vázguez. -Otro nombrando intendente militar de la primera región al intendente de Ejércia

D. Narciso Amorós y Vázquez. —Otro concediendo merced de habito de caballero de la Orden militar de Santiago 4 Las negociaciones para obtener dinero D. Diego del Alcazar Roca de Togores Guzy Aguirre Solarte. Marina.—Real decreto disponiendo quede tado para la aplicación de la ley de Organi-

> tual pase à la situación de reserva el inspector del Cuerpo de Sanidad de la Armada don Eladio Lopez García. -Otro promoviendo al empleo de inspector del Cuerpo de Sanidad de la Armada al subinspector de primera clase D. Joaquín

> zaciones marítimas y Armamentos navales.
>
> —Otro disponiendo que el 19 del mes ac-

misiones y Eventualidades de su empleo el inspector del Cuerpo de Sanidad de la Ar--Otro nombrando para el destino de Comisiones y Eventualidades de su empleo, en esta corte, al inspector del Cuerpo de Sani-

Borguella. Otro nombrando inspector general de los servicios de Administración al intendente general D. Miguel Fontela do Pico. -Otro disponiendo se encargue de la Intendencia general de la Armada el intenden-

Real orden concediendo las cruces de se unda y primera clase del Mérito naval, blancas, pensionadas, á los tenientes auditores de segunda y tercera, respectivamente, D. Esteban Martinez Cabañas y D. Victor Antonio Rodríguez y García. Hacienda.-Real orden dictando reglas para la aplicación del Real decreto de 12 de

Enero próximo pasado, referente á la emisión de inscripciones en favor de las Corzados y vendidos.
Fomento.—Real orden aprobando el con-

Administración central.

Estado. — Subsecretaría. — Asuntos conten-ciosos. — Anunciando el fallecimiento en Lisboa de los súbditos españoles que se men-

sela al jefe del submarino.

Hacienda.—Dirección general de la Deuda blemente, el mejor mercado del mundo. y Clases pasivas.—Resultado de la subasta Todos los aliados en esta gran guerra celebrada para la adquisición y amortiva-ción de títulos y residuos de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior.

DATOS BIOGRAFICOS

Don Francisco Giner de los Ríos nació en Ronda (Málaga), el año 1840; contando, por berto Sanféliz y primer teniente de Caballe-lo tanto, al morir, setenta y cinco años de ría D. Martín Vallejo; al regimiento de Va-

Era hijo de una hermana del Sr. Ríos Rosas y un alto funcionario de Hacienda. Estudió el bachillerato en Cáliz, Barcelova, Alicante y Granada; en esta última Uni-

versidad estudió Filosofía y Letras y Derecho, y más tarde, previa oposición, obtuvo la catedra de Filosofía del Derecho en la del de la Cuerda y D. Epifanio Gascueña y Universidad Central. Separado por dos veces de su cátelra, vol-

vió á ella en 1881, y á su frente continuó tería D. Gonzalo de Benito; al grupo montahasta que la muerte puso fin á su vida. No quiso desempeñar cargos políticos, pe-

xo su influencia política ha sido notoria. Tra ujo á Krause, Roder, Ahreus y otros, y publicó varios trabajos originales, entre ellos "Estudios de Literatura y Arte", "Psicología", "Estudios filosóficos y religiosos" "Educación y enseñanza", "Estudios jurídicos y políticos" y "La persona social según los juristas y sociólogos modernos".

EL MAESTRO Y LOS ALUMNOS

Todos los miéreoles, á las diez de la noche, D. Francisco recibía en la Institución con los cuales tomaba el té. Algunos asistían capitán de Infantería D. Luis Pérez Peñacon sus esposas, y con frecuencia acudían maría; al grupo montado de la Comandancia paña, buscaban en el Sr. Giner de los Ríos ría D. José Martínez Cajén; á la Comisión apoyo para ser presentados á Cajal, Soro- del plano de Ibiza comandante de Infantería lla v otros.

del plano de Ibiza comandante de Infantería D. Juan Oller; al primer regimiento montado

Sierra, ó el lugar en que estuviesen de ex- Garrido. cursión los actuales alumnos de la Institución Libre.

PESAMES

En las listas colocadas en el domicilio mortuorio, firmaron ayer muchas personas, de Equitación D. Francisco Martínez, al seentre las que recordamos á los señores mar- gundo D. Aureliano Menéndez y al oficial qués de Retortillo, D. Elías Tormo, marqués primero de Intendencia D. Atilano Lázaro. de la Merced, marqués de Pilares, marqués de Cerralbo, D. Pedro Chico y D. Isidoro Reverte, D. Juan Pérez de Guzmán y Gallo, D. Pedro Niembro, De Buen, Fernández Villegas. Lastres y Ruiz, Navarro Salvador, rabineros D. Rafael , Fernández rabineros D. Rafael Navarro, conde de Doña Marina, conde de músico mayor de te Romanones, Pérez Galdós (D. Benito), Pé-Sanz. rcz Oliva, D. Natalio Rivas, Royo Villanova, Monet y Quintana, Alvarez del Manzano, (Aguilera y Arjona, Tolosa Latour, Mariátegui, Maluquer y Salvador, Francos Rodríguez, Tomás Carretero, Pittaluga, Martín Vesga, Ortega Rubio, Augusto Barcia. Juan GOURMANDISES José Morato, Sánchez Ortiz, Sánchez Román, Madinaveitia, Cossío, Flores y Arpe.

Fué D. Francisco Giner de los Ríos el fundador de la Institución Libre de Enseñanza, Institución que hemos considerado de influencia funesta para España, que hemos combatilo siempre y que siempre seguiremos combatiendo.

Reconozcamos, sin embargo, en el Sr. Giner de los Ríos, una constancia y un sentido práctico hien raros entre los españoles de la segunda mitad del pasado siglo.

Y pidamos á Dios que en nuestro campo suscite hombres que, con el mismo tesón, dejen en la hora de su muerte, no solamente una colección de artículos ó discursos, sino obras sociales de positiva influencia en la vida nacional.

Sidra Vereterra y Cangas

preferida por cuantos la comocon.

NECROLOGÍAS

En Valencia, y á la temprana edad de diez y nueve años, entregó su alma á Dos D. Jesús Cartagena Clavanana, mieto uel Pital de la Princesa. ind v.dable periodista y escritor D. Adolfo Clavarana.

muestro más sentido pésame. -En Zamora ha fiallecido el sabio cate-

drático de Fiska, Quimika y Matemáticas de aquella diccesis. D. Eugenio Cuadrado. Era el Sr. Cuadrado natural de Carballimo de Sayago. Estudió su carrera sacerdotal en el Seminario de Zamora, domle, por su afición al estudio de las ciencias fi- rápidamente el servicio de Bomberos. sicas, se le encargó en 1880 del gabinete de Fiska, que transformó y organizó, compo- en la calle de Fuencarral, 145, se contusionó miendo y reformando aparatos, hasta cibtemer un gabinete casi completo. Encargado de las cútedras de Písica y

Química y Matemáticas, que deserreño edad. hasta su muerte, aumentó su entusiasmo por estos estudirs é inventó da niiquina en la mano derecha por haberie mordido un electrostática, articada á la obtención de perro en el lavadero de Santa Engracia. los rayos Roentgen: duminó la plaza y calles de Zamora en diferentes ocasiones o n pilas hidroeléctricas, á petición de aquel Ayuntamiento, y era el consultor obligado sobre cuantos asuntos se relationaban con universal", para experiencias electrostati- edad. cas, y publicó un folleto con una nueva teoría sobre las máquinas electro táticas de inducción, fracasando en este orden de in-

vestigaciones por falta de apoyo. Fué comisionado por la Diputación de Zamora á la Exposición universal de Paris de 1890, y á su regreso fundó un pequeño taller para la construcción de sus máqui- juez. Al llegar á Madrid pasó al Hospital nas, pero hubo de dejarlo al cabo de poco tiempo, por falta de recursos.

Descanse en paz el sabio y virtuoso

INFORMACION MILITAR

Escuela de Guerra. Se dispone que pasen á continuar las prácticas reglamentarias en la Comisión del ma- ce copeo". pa militar itinerario de España (Valladolid) el comandante de Caballería D. José Giraldo, capitán de la misma Arma, D. Juan Estéba- su sobrina Anastasia. nez, comandante de Infantería D. Juan Mateo Lizaur; al regimiento de Caballería de Al-Jasiento del vagón en que viajaban. mansa el capitán de Art llería D. Francisco Artillería los capitanes de Infantería don aterriraje en el Juzgado de guardia el econó-Antonio Uguet, D. Abelardo Amil de Soto y mico Victoriano. D. Francisco Zamarra, y primer teniente de Caballería D. Fernando García Loygorri; á la Com sión del mapa itinerario de España (Palencia) el capitán de Artillería D. Jorge Barrié, capitán de Infantería D. Carlos del Carpio y primer teniente D. Federico López ca el capitán de Artillería D. Carlos Her-pández Herrera; á la Capitanía general de eficacismo. nández Herrera; á la Capitanía general de la primera región capitanes de Infantería D. Clemente Ufano, D. José del Campo y D. Manuel de la Rosa, de Ingenieros D. Jesús Ordovás y de Artillería D. Manuel Zabaleta; al quinto montado de Artillería capitanes de Infantería D. Luis Madariaga, don Antonio Tapia, D. Luis Ortega y D. José Ungría; á la Comisión del plano de Gran

Canaria comandantes de Infantería D. En-

MINISTO GINER DE LOS RIOS rique Avilés, capitanes D. Francisco Buiz! Santaella, D. Fernando Rodríguez Borlado y. D. José García Torrejón y primer teniente
D. Luis Tenorio; á la Comisión del plano de Marruecos (sección de Larache) capitanes de Infantería D. Isidoro González y D. Adal-

lencia el primer teniente de Caballería don

Román López Muñiz; al cuarto ligero de

Art llería el capitán de Infantería D. Carlos

A la Comisión del plano de Marruecos (sección de Melilla) capitanes de Infantería D. José Aizpuru, D. César Barbeyto, D. Fiprimer teniente D. Francisco Senae; al regi miento Lanceros del Rey capitán de Infando de la Comandancia de Artillería de Melilla capitán de Infantería D. Alfonso Fernández; al regimiento de León primer teniente de Caballería D. José Darqui; á la Comisión geográfica del Noroeste de España capitán de Infanteria D. Julian Chacel; al onceno

montado de Artillería comandante de Infantería D. Rafael González; á la Capitanía general de la quinta región capitán de Ingenieros D. Joaquín Lahuerta.

A la Comandancia general de Melilla capitanes D. Félix Riaño, de Caballería, y don Abel de Aguilar, de Infantería; al décimo montado de Artillería capitán de Infantería Libre de Enseñanza á sus antiguos alumnos, D. Adrian de Salinas; al tercero montado también extranjeros que, de paso por Es- de Artillería de Larache capitán de Infante-Los domingos, D. Francisco iba con sus de Artillería capitán de Infantería D. Aniceantiguos discípulos de pasco, á pie, hasta la to Ramírez Cid, y al regimiento Húsares de puerta de Hierro, carretera de El Pardo, la la Princesa el capitán de Infantería D. Julio

Gratificaciones.

Se concede la de efectividad al teniente oronel de Estado Mayor D. Eduardo García Rodríguez de Aumente, al profesor primero

Matrimonios.

Se conceden Reales licencias para, contraerlo al capitán de Infantería D. Emilio Mezquita, al primer teniente de la Guardia (D. Miguel), Gay (D. Vicente), Conde civil D. Joaquin Velarde, al capitán de Caménez Lérida y al D. José González

Clasificación.

Se declara apto para el ascenso al segundo eniente de Infantería D. Juan Castañón.

PRECIADOS, 9.—TELEFONO 2.907. Exquisitos pasteles de pesicados fritos. TODOS LOS VIERNES

Varios.

En el paseo de la Castellana, y del coche en que iba doña Manuela López Salazar, le sastrajeron una cadena de oro y un reloj del mismo metal, valorado en 400 pesetas.

- A María Fernández, que habita en la caprocedimiento del portugués 140 pesetas. Al estudiante Manuel Segura Alcalá le sustrajeron un gabán, hallándose en un merendero situado cerca del puente de la Reina

-Feliciano López se produjo lesiones graves al caerse por la escalera de su domicilio, Cava Baja, 30.

El albañil Antonio Fernández, de treinen construcción de la calle del Arenal, número 22, fracturándose la columna vertebral. En gravísimo estado fué conducido al Hos-

-La Guardia civil de Tetuán detuvo á tres sujetos llamados Francisco Pérez Martínez, Descanse en paz, y reciba su familia Francisco Martín Lantaya (a) el Ministro, y José Casanova, en el momento en que se repartian el dinero conteni e en un boiso que robaron, en el paseo de Recoletos, á una se-

> -En la casa núm. 1 de la plaza del Celenque se declaró un incendio, que extinguió -En la fábrica de aserrar madera situada

los dedos de la mano derecha el carpintero José Pérez Cifuentes, de diez y seis años de

-Enrique Flores Benito sufrió una herida Se le curó en la Casa de Socorro de Cham-

-El automóvil núm. 1.361, al pasar por la calle del Barquillo derribó al portero del núlas ciencias de su preferencia para lo, mé- mero 21 de dicha calle, que sufrió la fractud'oos de la provincia, y d'timamente in- ra de la séptima costilla; se llama José Vivento el aparato demominado "Excitarior llaverde Carvajal, de sesenta y siete años de

-Gregorio García Vas se causó una lesión en el brazo izquierdo trabajando en los talleres de la Sociedad de Construcciones Meta- perar las trincheras que les habíamos tolicas Española, sita en el puente de Toledo. -Ramón Alonso y Alonso sufrió un ataque

de enajenación mental en la estación de Aran- no varios centenares de cadáveres, entre provincial. -Angela García Cebra se intoxicó en su

domicilio, Meléndez Valdés, 6, por haber ingerido equivocadamente un líquido nocivo. del Conde de Romanones Joaquín Carballón, ataques muy violentos en todo el frente empujó suavemente á su amigo, Juan Alonso, para recuperar las trincheras perdidas que cayó al suelo, causándose una herida en por él el 16 y el 17. la región parietal derecha. Es de advertir que ambos se habían dedicado largo rato al "dul-

-Victoriano Becerra decidió venir á le corte en compañía de su hija Alfonsa y de

Como se le antojara un derroche adquirir y capitán de Artillería D. Juan José de tres billetes, sepultó á las niñas debajo del tralladoras y hecho varios centenares de

El revisor del tren descubrió la ocultación.

Recomendamos à los que les caiga el En todas las farmacias, 3 ptas. frasco.

La temperatura El termómetro marcó ayer:

A las ocho de la manana, cuatro grados. A las doce ocho.

A las cuatro de la Temperatura máxima 1) grados. Idem minima tres.

conquistada por nosotros el miércoles,

En él hemos cogido un lanza-bombas

cinco ametralladoras, unos centenares de

fusiles, corazas de brazo, bombas, herra-

mientas, alambradas, aparatos telefónicos,

En favor de la guerra.

En las calles se han verificado diferen-

Apertura de la Cámara italiana.

Se ha verificado hoy la reapertura de

El presidente, Sr. Marcora, dedicó

sentidas frases á los diputados fallecidos

en el interregno y las víctimas de los

terremotos que recientemente han devas-

su casa los vinos de

RIOJA PATERNINA.

y siempre que coma

fuera, pedirlos en to-

dos los hoteles y res-

taurants de España:

Depósito en Madrid

Norte, 4.-Teléf. 2.189

Sucursales en todas

las capitales de Es-

paña.

ACADEMIAS Y SOCIEDADES

Centro de Obreros de San Isidro.

Anoche á las nueve dió en este Centro una

El conferenciante comenzó exponiendo la

conferencia D. José Cabello y Guillén de To-

ledo, sobre el tema "La sociedad romana an-

tes y después de aparecer el cristianismo".

puelle llamarse civilización al estado de una

sociedad que entre sus normas de derecho te-

nía la esclavitud de los vencidos y la des-

Con párrafos de brillante elocuencia des-

cribió las fiestas de circos, con sus sangrien-

tas luchas de gla liadores y de fieras, los fes-

tines impúlicos de los romanos y muchos ac-

tos más de aquella sociedad degradada que

Terminó el conferenciante haciendo pro-

Aver tarde se celebró en este Centro una

El programa estuvo encomendado á Lurisa.

García Rubio, la distinguida cantante tantas

veces aplaudida en el escenario del Regio

colisco, y Margarita Castrillón, pianista jo-

hacerlo, varias canciones y una romanza pa-

ra soprano, original de Margarita Castrillón,

y muy linda, que ésta le acompañó al piano.

En todas las composiciones rayó á gran al-

tura, demostrando una vez más cuánto vale

escuchando nutridísimas salvas de aplausos.

En obseguio al auditorio cantó el inspira-

Margarita Castrillón ejecutó irreprochable-

mente Triana, de Albéniz; la gran Polonesa

v un Nocturno, de Chopin, y otras composi-

ciones, además de un capricho descriptivo,

titulado Fiesta en Andalucía, original de ella,

inspiración. También escuchó merecidas ova-

muestra valiosa de sus arrogantes dotes de

El Sr. Zahonero complementó el espectácu-

e, derrochando su musa poética en unos ver-

sos que agradaron mucho á la concurrencia,

El próximo domingo, á las seis de la tar-

Disertará sobre "Las subsistencias", y la

la tarde, para dar posesión al académico elec-

to D. Francis Martín Arrúe, quien leerá

Academia de la Historia

de, dará una conferencia en el Centro Ins-

Centro Maurista de la Inclusa.

do vals de La Bohemia, obteniendo un nuevo

Luisa García Rubio cautó, como ella sabe

velada amenisima, consagrada al noble arte

Centro de Defensa Social.

dominaba al mundo.

sa mayoría.

de Enterpe.

es tradicional.

Delgado Barreto.

entrada será pública.

fraternidad entre les hombres.

ven y de muchos arrestos.

triunfo por su exquisita labor.

igualdad de la mujer para con el hombre.

ROMA 18.

ROMA 18.

millares de cartuchos y mochilas."

HORA

ALEMANES GANAN LA GRAN BATALLA

DE PLOCK-RACYONZ

ULTIMA

EN LOS ÚLTIMOS COMBATES DE LA PRUSIA ORIEN-TAL, LOS ALEMANES COGIERON, SEGÚN SU ESTADO MAYOR, 64.000 RUSOS, 71 CAÑONES, 100 AME-TRALLADORAS Y MUCHO MATERIAL DE GUERRA

SERVICIO TELEGRAFICO Y RADIOTELEGRAFICO

organizado.

dente desagradable.

la Cámara de Diputados.

tado comarcas italianas.

Nordeich 18 (23,20). Según comunica el Gran Cuartel ge- constituía un reducto formidablemente neral alemán, cerca de Tauroggen (Rusia), y al Noroeste de Grodno, continúan los encuentros de persecución.

La lucha en el frente de Plock-Racyonz se ha decidido en favor de los alemanes, que cogieron 3.000 prisioneros.

Las presas hechas en la frontera de la Prusia oriental ascienden á 64.000 prisioneros, 71 cañones, más de 100 ametralladoras, tres trenes-hospitales, varios aeroplanos, 150 carros de municiones, muchos reflectores y un sinnúmero de caruajes cargados, con sus tiros.

Parte oficial alemán.

NORDEICH 18 (23,20). El Gran Cuartel general alemán comunica que continúan sin éxito alguno los ataques de los aliados en el camino de Arras-Lille; sigue la lucha alrededor de una pequeña parte de una trinchera alemana que fué tomada por los ingleses.

Ha aumentado el número de los prisioneros franceses hechos cerca de Reims. donde éstos sufrieron grandes bajas. En la Champagne, al Oeste de Perthes, Debe usted beber en

iueron rechazados los ataques franceses con grand s pérdidas. El número de risioneros se elevó á once oficiales y ...5 seldados (incluso el número publicado

ambién fracasaron completamente los ataques franceses cerca de Bouseuille, Vaucous y al Este de Verdun.

La amargura del Kaiser.

NORDEICH 18 (23,30). Dicen de Berlin que el Kaiser en un telegrama notificó al canciller el gran éxito obtenido en la lucha invernal de los lagos mazurianos, elogiando especialmente á las tropas recientemente formadas que desde el "landsturm" hasta el hombre más joven se batieron en su pre sencia tan heroicamente como las tropas veteranas, sacrificándose por la Patria y logrando obtener la victoria á pesar del intenso frío, de la abundante nieve, de le de Moratín, núm. 35, le timaron por el los caminos intransitables y de la tenacidad del adversario.

Dijo que afortunadamente las bajas alemanas eran pequeñas, y enalteció al mando supremo.

Termina diciendo "Pero mi satisfacción ha menguado al ver estos distritos, en sus tiempos tan florecientes, que se quedaron varias semanas a y dos años, que vive en la calle de Blasco en manos del enemigo, el cual, sin senti-Garay, 1, se cayó de un andamio de la casa miento humanitario, en su huída prendió fuego hasta la última casa y la última

El país mazuriano es actualmente un desierto, é innumerables valores han sido destruídos.

Pero sé que estoy de acuerdo con todo alemán al prometer que se hará todo lo poside para hacer ronacer una nueva vida sobre esas ruinas."

Recomendación á los marinos.

LA HAYA 18. El Gobierno ha dirigido una nota á los marinos mercantes, recomendándoles que apenas vean á los submarinos alemanes, les faciliten los papeles é informes de sus

buques, para evitar puedan ser torpedeados equivocadamente. Norroy en poder de los aliados.

Paris 18.

El comunicado de las once de la noche "La jornada del 18 no nos ha sido me-

nos favorable que las dos precedentes. Del mar al Aisne ha sido marcado el día por combates de Artillería; sin embargo, cerca de Roclincourt los alemanes han contraatacado cinco veces para recumado el día 17, y han sido todos rechazados, habiéndose encontrado sobre el terre-

los cuales varios oficiales alemanes. En Champagne, en la región Souain-Perthes-Beausejour, el enemigo ha dado, primero en la noche del 17 al 18 y des--Al salir de un establecimiento de la calle pués en la mañana del 18, dos contra-

> Estos dos contraataques han sido completamente rechazados.

Nuestras tropas han hecho retroceder à la bayoneta á los asaltantes, manteniendo lo ganado.

Hemos cogido en esta acción tres ameprisioneros.

Según declaración de éstos, los regi-Sigüenza; al noveno regimiento montado de Al llegar á la estación de las Delicias, hizo mientos alemanes que últimamente han intervenido sufrieron pérdidas muy elevadas, alcanzando en algunos la cuarta parte y en otros la mitad de sus efec-

De los altos del Mosa y los Eparges, tructivo Maurista del distrito de la Inclusa, donde el día 17 hemos ganado terreno. el periodista y diputado á Cortes D. Manuel éste ha sido conservado á pesar de un con-

En Lorena, en la región de Xon, hemos dado un ataque que nos ha permitido tomar el pueblo de Norroy y ocupar el conjunto de la posición.

Es falso que los alemanes hayan, como lo anuncia su comunicado, evacuado Norroy: ha sido echado de allí. En Alsacia los detalles complementa-

nombre 🔧 🗷 Corporación, el censor de la El barómetro marco 703 mm. Variable. montaña Sur de la granja de Sudella la contra de la contra d

Academia de Medicina.

La Real Academia de Medicina celebrará scsión pública mañana sábado, á las seis y me ia de la tarde.

El domingo próximo celebrará también sesión pública, para dar posesión al académico numerario Sr. D. Rafael Mollá, quien leerá su discurso sobre el tema "Evolución histórica clínica de la cirugía de la vejiga uriuaria, y su estado actual", contestándole á nombre de la Corporación el Sr. D. Antonio María Cospedal y Tomé, académico de nú-

Centro Monárquico del Hospital.

Ha quedado constituído, con la correspondiente Junta directiva, el Centro Monárquico del distrito del Hospital, domiciliado en la calle de la Cabeza, núm. 9.

Colegio de Abogados. En los primeros días del mes de Junio se verificará la renovación de cargos en el Co-

legio de Abogados de Madrid.

Unión Mercantil é Industrial. En el local de este Círculo dará hoy, á las

diez de la noche, una conferencia D. Juan de La Cierva, sobre el tema "Problemas económicos". Casa de Galicia.

A las seis y media de la tarde de hoy dará una conferencia en el local de esta Sociedad D. Rodrigo Sanz, sobre el tema "Las Asambleas de Monforte".

LOS PREVISORES DEL FORVENIR

La reunión Accal de Nos asociados de Madrid para la Asamblea general, se verificates manifestaciones en favor de la guerra. siendo disueltas por la Policía, sin que ta en el salón de cinematógrafo "El Niagarra", cuesta de San Vicente, núm. 14 el haya habido que lamentar ningún incidomingo 21 del actual, abridudose la sesión a las d'ez de la mañana. El secreta io de nueve á catorec. general. Pedro Alvarez Abril.

LA ENFERMEDAD DE SARAH BERNHARDT

APLAZAMIENTO DE LA OPERACION

Algunos periódicos han publicado telegramas de París, dando euenta de habérsele amputado una pierna á la insigne trágica Sarah Bernhardt.

Esta noticia no es exacta por completo, según afirman los periódicos franceses llegados ayer á Madrid.

Sarah Bernhardt está enferma desde hace algún tiempo, á consecuencia de un golpe recibido en una pierna, al arrodillarse en la representación de una obra. Después de haber sido sometida en París á un tratamiento que la obligaba á

una inmovilidad absoluta, se trasladó á una villa de las cercanías de Arcachón, donde ha seguido el mismo tratamiento, sin encontrar mejoría en su dolencia, acompañándola su familia, y muy especialmente su hijo, Mauricio Bernhardt, que está constantemente á su lado. El estado de la eminente artista es

bastante delicado, y en vista de ello fué trasladada el viernes á Burdeos, ingresando en la Clínica del camino de Ares. donde fué minuciosamente reconocida. Sarah Bernhardt, que á pesar de su pa-

decimiento conserva una admirable serenidad, se muestra muy propicia á los deseos de los médicos que la han reconocido, y que juzgan necesaria la delicada operación quirúrgica de la amputación de la pierna.

hasta dentro de diez ó doce días, por te- 37 á 38 idem la idem. ner que seguirse antes un tratamiento preparatorio.

Los médicos esperan que la operación se haga con buen éxito, dada la robusta constitución de la ilustre artista.

Se necesita un capataz ó técnico agrícola, con título ó sin él, bien instruído prácticamente en ganadería y trabajos del campo. civilización de la Roma pagana, si es que Informarán en esta Administración.

LIGA MACIONAL DE DEFENSA DEL CLERO

Toledo.—Ha sido elegido presidente de la Junta del Arzobispado el muy ilustre señor D. Timoteo Celada y Quer, canónigo y habilitado del Clero, habiendo obtenido la confirmación en su cargo del eminentísimo señor

A este estado avárquico puso fin el cristianismo, que rompió las cadenas de los esclapresente mes á todos los señores socios y covos, estableciendo la verbadera igualdad y lectividades de la Liga en toda España que tienen derecho de sufragio para la elección testas de fe católica, siendo muy aplaudido de presidente de la Junta central, las papeletas para que emitan su voto á favor de uno ror el auditorio, compuesto por obreros en de los cuatro señores propuestos para dicho cargo en la antevotación de la diócesis de Ma-

Cardenal Primado.

Deben todos, cuanto antes, cumplir su deber de remitir á Madrid su sufragio conforme á las instrucciones reglamentarias conte-

nidas en el referido Boletín. El escrutinio se verificará el día 26 de este mes, á las once de la mañana, en el domicilio de la Asociación, Jacometrezo, 41. El acto es público para todos los señores se

EJERCICIOS ESPIRITUALES

IGLESIA DEL SAGRADO CORAZON Y SAN FRANCISCO DE BORJA

El próximo domingo, 21 del corriente, darám primitipio en la iglesia del Sagrado Clorazón y San Francisco de Borja, Tos Ejercicios espirituales para señora, celadoras y asociadas de la Guardia de Honor. 6 de la Obra de las Martas dirigidos por el reverendo padre José María Rubio, S. J. y terminarán el día 28 del actual.

Distribución. Domingo 21.—A las cuatro y media pla

tica preparatoria. Los demás días.-Por la mafiana, a las diez, Santa Misa, á la que seguirá la Mediayer tan selecta y numerosa como en esta casa tación. Pior la tande, á las cuatro, plática, Rosario y Meditación. Domingo 28.—A las ocho, Misa de Co-

munión general plática de perseverancia y

Aviso importante.-Para que la señoras puedan pasar á los Ejercicios, tendrán que presentar á la entrada de la iglesia la insignia de celadiora ó asociada de la Guardia de Honor, ó la de María.

AUDIENCIA PONTIFICIA Esta Real Academia celebrará junta pública el próximo domingo, á las tres y media de

Servicio telegráfico

Bendición Papal.

sa discurse te entrada, contestándole, en Su Santidad el Papa Benedicto XV ha recibido hoy en audiencia al Sr. García Man.

ROMA 18.

Horario para otoño, invierno y primavera. Servidas por el Cuerpo facultativo de Arechiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos, se encuentran abiertas, todos los días laborables,

las Bibliotecas siguientes: Real Academia Española (Felipe IV. 2). de nueve á trece.

Real Academia de la Historia (León, 21), de doce á diez y siete. Archivo Histórico Nacional (pasco de Re-

coletos, 20), de ocho á catorce.

Consejo de Estado (Mayor, 93), de diez Escuela de Arquitectura (Estudios, 1), de ocho á doce y de catorce á diez y seis. Escuela Industrial (San Mateo, 5), de dies

á trece y de diez y siete y media á veinte media, y los domingos, de once á trece. Escuela de Sordomudos y Ciegos (Castelana, 63, principal), de nueve á doce.

Escuela de Veterinaria (Embajadores número 70), de nueve á trece. Facultad de Derecho (San Bernardo, 59),

de ocho á catorce, y los domingos, de diez

á doce. Facultad de Farmacia (Farmacia, 2), de ocho á catorce. Facultad de Filosofía y Letras (Toleda,

gos, de once á trece. Instituto Geográfico (paseo de Atocha, 1), de ocho á catorce.

núm. 45), de nueve á quince, y los domin-

Jardín Botánico (plaza de Murillo), de diez Facultad de Medicina (Atocha, 104 y 106),

de ocho á catorce, y los domingos, de nueve á doce. Ministerio de Hacienda (Alcalá, 7 y 9).

Museo Arqueológico Nacional (Serrano, número 13), de diez á diez y seis, y los domingos, de nueve á doce.

Museo de Ciencias Naturales (paseo de

Recoletos, 20. bajo), de ocho á ece. Museo de Reproducciones Artísticas (Alfonso XII, 52), de nueve á doce y de quince 💰 diez y siete. Presidencia del Consejo de Ministros (Marqués de la Ensenada), de nueve á catorce.

Biblioteca Nacional (n) de Recoletos. núm. 20). de nueve á diez y ocho, y los domingos, de diez á trece. Sociedad Económica Matritense (plaza de la Villa, 2), de trece á diez y siete. Talleres de la Escuela Industrial (Embaja-

dores, 68), de ocho á trece.

Los vinos de Rioja Paternina se venden en San Sebastián, en casa de los señores Martín y H.º y Casla. Plaza de Guipúzcoa, 13.

NOTAS AGRICOLAS

MERCADOS NACIONALES

Arévalo.-Mercado de granos. Cotización del detall del día 15 de Febrero de 1915.—Trigo, de 57 á 57 ½ reales das 94 libras castellamas; cemtemo, de 40 % a 41 idem las 90 idem; cebada, de Dicha operación no podrá realizarse 26 a 28 idem la fanega; algurrobas, de

Tendencias del mercado, firme Temporal, frio.

MÍJICO, EN PODER DE LOS ZAPATISTAS

POR TELEGRAFO WASHINGTON 18. (Oficially Las tropas del general Carranza han eva-

cuado Méjico, ocupando Idicha población los zapatitas. Los españoles en Méjico.

OVIEDO 13. Se ha celebrado una importante reunión, á la que han asistido representacione. de tioda Asturias, para tratar de la situación

de los españoles que se encuentran en Mé-Se acondo constituir una Asociación asturiana, formada por los individuos que residieron en Méjico, encargada de estimular la acción del Gobierno, procurar el apoyo de otras entidades, pedir protección Madrid.—Se han enviado en el Boletín del para los compatrictas emigrados y crear una secretaria especial con objeto de mantener relaciones entre los emigrantes y la

> CASA L. DIEZ GALLO Sus chocolates y cafés son los más pre-

feridos por todos. Costanilla Angeles, 15. DE TETUAN

Servicio telegráfico

TETUAN 18. El general Silvestre, llegado ayer, re corrió las posiciones y el campamento.

personal de la alta Comisaría, visitó al jalifa, conversando algún tiempo con él. Luego recorrió la población. Después de conferenciar con el general Marina, marchó á las tres de la tarde con dirección á Ceuta y Larache,

En unión del general Marina, y el

conde dió orden de cerrar los cafetines cantantes y las tabernas servidas por mu-La opinión está agradecidísima por es

ia medida. LAS ELECCIONES PROVINCIALES

Las elecciones provinciales han sido fija das para el cía 14 de Marzo próximo.

MARINA

NOMBRAMIENTOS El capitán de fragata D. Antonio Pérez-

n era sección del Estado Mayor Central. -Ha sido nombrado ayudante de la Comandancia de Marina de Málaga, el teniente de pavío de la escala de tierra D. Quirica Gutiérrez y Gutiérrez. -Para eventualidades del servicio en esta

Kendón y Sánchez, ha sido nombrado jefe

del segundo Negociado (campaña), de la pri-

corte, y á las órdenes del ministro de Marina ha sido nombrado el capitán de fragata de Antonio Magaz y Pers, marqués de Magaz. -- El teniente de navío de la escala de tierra, D. Joaquín Jáudenes y Bárcena, ha sido

rios hacen conocer que la punta de la missa. Francisco Fernández de Béthen silla, ministro de la Argentina cerca de nombra o ayudante del distrito marítimo de Vuentedeúme.

230,00

00.00 00.00 00.00 00.00

ARABAN

SE ACABA DE RECIBIR UNA NUEVA REMESA

no, 57.

La Corona de espinas. Santos Gabino, Publico, Julián y Marcelo, mártires, y Santos Conrado y Beato confesores. La Masa y Oficio divino son de este dia,

con ribo simple y color morado. Adoración Nocturna.—Turno: Besto Juan de Ribera.

Corto de Maria.—Dej Buen Suceso, en on indesia; de la Visitación, en los dos Momasterios, ó em Santa Bárbara; y del Puerto, en su ig esia.

Currenta Horas.-Iglesia del Buen Su-Capilla Real.—Mira solemne à las once,

predicando el Sr. Gardía Rubiera Buen Suceso (Cuarenta Horas).—Por la mañana, a las ocho Exposición de Su Divina Majestad; á las diez, Misa solemne, y per la tarde, à las seis, Estación, Rosaro, examón a cargo de D. Jesús Arraso y so-Somme Reserva.

Capilla del Santisimo Oristo de San Ginés.—Estará S. D. M. de manificato de diez a doce, y al koque de consiones habita-Ejencicios con sermón a cargo do D. Donaatio Fermindez.

Capilla de la V. C. T. de San Francisco. Ejercitios á las cinco, con S. D. M. manimesto, y cermón que predicará D. José Martinez, terminando con el Via Cruzis. Iglesia de Jesús.—A las diez, Misa can-

tada con S. D. M. manificato; á las ouce y media, adoración de la irragen de Nuestro Padire Jerus. Por la tambe. a las cuat o y media, Exposición, Rosario, Trisagio, plátika y Recerva

Oratonio del Olivar.-Por la mañana, à Mas ocho, Misa de Comunión general para flos socios del Apostolado, y por la tarde, á las anatro, Junta de señonas celadoras. San José.—Termina la Novena a Nuestra Señora de Lourdes predicando, por la tarde, á las seis, el Sr. Calpena.

S & las sels y media, Ejeroficios con sermón a COTIZACIONES DE BOLSAS |
Cargo de D. Helefonso Palevo cargo de D. Lidefonso Pelayo.

Misereres y Ejercicios del Via Crucis. A das cuatro.-En el Oratorio del Caba

llero de Gracia. A las cuatro y media.—En la Santa Iglezia Catedral; parroquia de Santiago. A las cinco.—En la Encarnación; Descalzas Reales; Dom Juan de Alarcón; Ca-datravas; V. O. T. (San Buenaventura); Nuestra Señora de la Consollación, predicando el reverendo padre Peña.

A las cinco y media.—En 'as Góngoras, predicando el Sr. Marina; Santuario del Corazón de María: Santa Barbara: Perpetua Scoomo.

A las seis.—En San Sebastilin, predicando el ceñor cuma párroco; Sagrado Corazón y San Francisco de Borja con sermón; Salvadur y San Luis Gonzaga idem; Samta Teresa y Santa Isabel; Nuestra Señora de los Dolores; Iglesia Pontificia; Santa Maria Magdelena; San Manuel y San Ben to; San Ignacio, y Oratorio del Olivar. A las seis y media.—En San José; San Antonio de los Alemanes; V. O. T. (San Bernabé); Santísimo Cristo de la Salud; Buen Suceso, y San Luis, Obispo.

Santa Misión.

En la iglesia parroquial de San Martin comenzarrá pasado mañana domingo, una Santa Misión, que predicarán dos reverendos padres Redentoristas.

Todas las tardes, á las seis se rezará el Rosario, seguira la plática doctrinal y el sormón, y terminara con el Miserere. El domingo 28, á las ocho de la mañana certi la Mica de Comunión general y Bendición Apcetólica.

Por concesión del exceientísimo señor Obispo de esta dilócesis, todos los que asistam à tres acitos, por so menos, de la Misión comulgando dicho día en esta iglesia, pueden cumplir con el precepto pascual, aunque no scan feligreses de ella.

(Este periódico se publica con censura ecle-

18 DE FEBRERO DE 1915

BOISA DE MADRID	Pr :- cedente	De hoy
Fondos públicos, interior i % Serio F, do al. 1889 posetas nominales	73,13 73,10	72,76 72,70
• E, • 25.000 • • ••••	73.10	72,80
• C, • 5,000 • •	75,00 77,2)	74,40 75,50
B B, 2,500 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0	79,20 79,75	78 50 79,50
• Gy II, de 10) y 200 ptas, nominis. En diferentes series	83,0) 63,40	79,75 60.00
ldem fin demas	73,23 03,03	72,70 04,00
Amortizable d 5 ",	94,50 87,25	91,90 87.00
Obligationes: F. C. V. Arist, 576 Sociedad do disetricidad Medicula, 5	94,25 101,05	00,00
fiectricidad de Circulteri, 5%	73.3 3 7 0.00 70.00	60,63 61,63
Unión Alcon dera Española, 5% Acciones dol Banco do España	98,00 418,00	90,00 95,00 449,50
Idem (fispano-Americano	79,9 0 193,5)	00.00 00.00
iden de Castillaiden Espaïol de Cré lite	94,00	00,00 01,00
iden Central feileano	87.75 231.00	04,00 261,00
Compañía Arrendaiaria to Tab es: S.G. Azucarera de España Preferentes.	261,00 85,75	2/2/60
iden Ordinarias	12, 10 29 , 00	00,00 00,166
ldem Duro-Kagnora Union Alcoh dera Españala, y	39.16 68,69	49,00 68,00
Idam Resinora Espa ola, 34	\$7.00	00,00

Emp. 1 68 Obligaciones 100 insetta.... CAMBIOS SOBRE PLAZAS EXTRANJERAS

Idem Española do Explosivos...... 229,60

Ayuntamiento de Malcil

París, cheque, 98,00; Londres, cheque, 24,74 y 70; Berlín, 000,00. BOISA DE BARCELONA

Interior fin de mes, 72,90; Amortizable de Alicante á Villena. 5 por 100, 95,60; Nortes, 67,12; Alicantes, Idem quinto D. Gen 67,75; Orenzes, 15,50; Andaluces, 90,00. Zamora á León.

BOLSA DE PARIS Exterior, 85,20; Francés, 69; Ferroca-lle, de Villena á Alicante. rrilles: Norte de España 338; Alicantes, 340; Rictinto, 1.475; Crédit Lyonnais, 000,00; Bamcos: Nacional de Méjico 333; Londres y Majao, 245; Central Mejica-

BOLSA DE LONDRES Exterior, 84; Consolidado inglés 2 por 100, 68,50; Aleman 3 por 100, 00,00; Ruso 1906 5 por 100 96,00; Japonés 1907. 92,25; Mej cano 1899 5 por 100, 65; Uruguay 3 1/2 por 100, 63.

BOUSA DE CHILE Bancos: de Chile 171; Español de Chi-

DE CORREOS

Traslados: Jefe de Negociado de tercera D. Eduardo Medina y Pérez, de la Dirección general á la Inspección general. Oficial cuarto D. José Tudoli del Valle, de

Osuna á Sevilla. Idem quinto D. Manuel Villalobos Angulo,

de Sevilla á Osuna. ddem quinto D. Manuel Segura Ayerbe, de

Bilbao á Tolosa. Idem tercero D. Federico García y Díez, de

Leiro á la Central. Idem tercero D. Francisco Aragón Baulón, de San Sebastián de la Gomera á Orotava. Idem tercero D. Antonio Calleja y Dombriz, de la Orotava á San Sebastián de la Go-

mera. Idem tercero D. Jesús González López, de Sigüenza á la Central. Idem cuarto D. César Galindo Lladó, de

Santa Cruz de Tenerife á la Central. Idem cuarto D. Eduardo Catalana y Martínez, de la Central á Santa Cruz de Tenerife. Idem quinto D. Francisco Férriz y García,

Idem quinto D. Germán García Prieto, de

Idem quinto D. Federico Almiñana del Va-Idem quinto D. José Bordallo y Remero, de

Castuera á Guareña. Idem quinto D. Manuel Tejeiro y Gil, de

Calaf á la Central. ddem quinto D. José Díaz y Benavente, de 1/2 | Monforte á Becerreá.

Idem quinto D. Juan Mateo y García, de Túy á Denia.

Licencia ilimitada: Les ha sido concedida su instancia, declarándoles supernumerarios en la escala de su clase, á los oficiales quintos siguientes:

Don Manuel Quintero y Muñoz, que presaba servicio en Barcelona; D. Venancio Garría y Llamas, en Salas; D. Salvador Miralés y Marco, en Bilbao, y D. Juan Salvatella

y Danés, en Gerona. Reingresos: Han reingresado los oficiales siguients: Official tercero D. Miguel Martinez y Serna, á Sahagún, y el oficial quinto D. Ismael Gálvez Rojas Elgueta, á Santander.

Ascensos: A jefe de Negociado de tercera D. Juan Márquez y Fernández. A oficiales primeros D. Miguel Sáenz y Goñi, D. Carlos Fernández y Charrier y don

Isidro Reig y Martí. A idem segundos D. Julián González Alonso, D. José Laso y Bañares y D. Rafael Galán y Moreno.

A idem terceros D. Francisco Busquet y Petit y D. Julio Mepéndez y García. A idem cuarios D. Julio Martin Remondo, D. Ramón Tuiar y Benedi y D. José Tudoli del Valle.

Defunciones: Han fallecido el oficial cuarto D. Alfredo Pulido y Rubio y el oficial quinto D. Ricardo Mari y Hernández.

Rogamos á nuestros suscriptores se sirvan manifestarnos las deficiencias que hallen en el reparto del periódico. EL DEBATE delerá recibirse antes de las nueve do la mañana.

ESPECTACULOS PARA HOY

REAL.—No hay function. ESPAÑOL - (Función popular, 119. abono).—A las diez, El mistico. A las cinco y media, concierto por la

Banda Municipal. COMEDIA.—A las nueve y tres cuantos (función popular), La loca aventura. PRINCESA .- A las diez (popular), E

ombre que asesimó. LARA.—A las seis (doble, especial), Mi tia Raixima (tres aktos) y Pastora Imperio.—A las idiez y enarto (doble, especial), La danza del amor (dos actos, estreno) 😮 Pastora Imperio.

APOLO .-- A iss seis (clob'e), Com toda felbuldad, "Una cena agitada en el restadrant Maxim, de Paris', por la troupe Perezoff, y Las señoras del silencio. A las diez y cuanto (doble) El entierro de la sardina, "Una cena agitada en el restaunant Maxim, de Paris", por la troupe Perezont, y Las señoras del silendo.

OERVANTES .-- A las seis y media (sección venulouta), Don Inocencio en Madrid (dos actos en matro cuadros).—A las dies y media (doble), Fúcer XXI (dos actos). COMICO.—A las seis (sencilla), ri Amiba, caballo moro!! é Ideal Recuelo.—A las diez y mella (doble), La sobrina del cura (dra actes).

ZARZUELA.-Do cinco & una sección ecutivua.—Dies estrenes exectorantes: "En lucha con ci destino" y "Conflicto de conzomes". Butacas, 0,50; palcos, 4 pesetas; general 0.20.

PRINCIPE ALFONSO.-Cinema de moda.—De cinco y media a doce y med a, secciones de cinematégrafo.-Todos los dias sensacionales estrenos

PALACIO DE CRISTAL DEL RETIRO. Galeria de la guerra.—Exhibition de batallas de la guerra europea.—Entrada, 50 centimos.

IMPRENTA: PIZARRO, 14.

Precies del frasco an fiadel

g . 5

AGUAS minerales NATURALES DE

Propietarios: Viuda é Hijos de R. J. CHAVARRI.-Dirección y Oficinas: LEALTAD, 12, Madrid La Isla de Cortegada

conservas extranjeras y del Imágenes, Altares y toda claso de carpinteria re-Caballero de Gracia, 6.

Teléfono 57. 99999 OL 18911M

Plaza de Bilbao, 2.

Gran depósito de linoleum y hules de piso. CIRINE la mejor cera líquida para car bril o á los pisos. VIGILIA

Bollería, pastelería y pastas fabricadas con exquisi-*a manteca de vacas. LA VIENESA. Pan de Viena

Anuncios en general, esquelas de defunción y ani-

SOL. Gaile Recoletos, 1; Serrane, 54; Fernando VI, 10; San Marcos, 26, y Postas, 4. EMILIO CORTES

PARA BUENOS IMPRE-SOS Y SELLOS CAUCHO, Encomituda, 20, duplica-

Acreditados talleres del escultor ofrece à su numerosa cliente de la un gran surt do en VICENTE TENA

> ligiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso é instruído personal. Parala correspon learis.

VICENTE TENA, escultor. VALENCIA

«LA HORMIGA DE ORO» ILUSTRACIÓN CATÓLICA. ÚNICA EN SU CLASE DE GRAN CIECULACIÓN Y POPULARIDAD EN ESPAÑA Y AMERICA

Tiene la Bescheich de S. S. Pio X. y cartas encomiésticas de los Prelados capañeles y emericanos. Contiene un cuaderno de trechmen y secte o más págiase cada número, con una información gráfica musicia de 16 pégiase; el resto va amerido de lectura amena y carisse y una novela ca forma cacademable y anuación.

REGALOS PARA EL AÑO 1915

Una magnifica belingrafia de S. S. SENEDICTO XV en buenz carre-lina tamaño 18340. Una intercenzio novela en grabados cuyo titulo en Francadionalizzano assessatarrano else William De June dibujos originales expressos para LA HORMIGA DE OBO- per el inteligente, popular y humoristica dibujante D. Josquin Xandaró, cuyas elapsentos His-foretas en cidrajos ermonas per anestres antigens abonados. Fura encuaderna-tica novela se regulara una vistosa cubierte a varias tintes. Succripción: 10 ptas. ade - Pago adelantado - Húmero suelto 20 cente. So concribe en todas las Eurorius - As vendo en todas los áliacos, y puestos do venta de pariádicos OFICHAS DE PEDACCION Y ADMINISTRACION. Plaza do Santa Ang. 29. - BARGELONA

Jacometrezo, 50, primero. LA PRENSA AGENCIA DE ANUNCIOS =

Combinaciones economicas de varios periodicos. Pidanse tarifas y presupuestos do. Apartado 171, Madrid. Carmen, 18. - Teléfono 123. - MADRID

APARTADO 466

TARIFA DE PUBLICIDAD

trifentes industriales . Ifnea

Reclamos En la cuarta plana.....

ldem id. plana entera... Idem id. media plana ...

Idem id cuarto plana Idem id. octavo plana.....

DEBATE

Redacción y Administración: Desengaño, 12. - MADRID

Los pagos adelantades. Cada anuncio satisfará 10 centimos de impuesto. Se admiten

esquelas hasta las tres de la madrugada en la imprenta

CALLE DE PIZARRO, 14

(COOS)

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el

Servicio mensual, saliendo de Génova el 21, de Barcelona el 25, de Mála-

7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiando el

LINEA DE NEW-YORK, CUBA Y MEJICO

ga el 28 y de Cádiz el 30, para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Mé-

LINEA DE CUBA-MEJICO

Servicio mensual, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gi-jón el 20 y de Coruña el 21, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

Malaga, y de Cadiz el 15 de cada mes; para Las Palmas. Santa Cruz de Tene-

rife, Santa Cruz de la Palma Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón

Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite pasaje y carga

con trasbor o para Veracruz Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracaibo, Coro, Cumaná, Carúpan, Trinidad y puertos del Pacifico.

LINEA DE FILIPINAS

Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena y Valencia, para salir de Barcelona cada

enatro miércoles, 6 sea: 7 Enero, 4 Febrero, 4 Marzo, 1 y 29 Abril, 27 Mayo, 24 Junio, 22 Julio, 19 Agosto, 16 Septiembre, 14 Octubre, 11 Noviembre y 3 Diciembre; para Port-Said, Suez, Colombo Singapore, Ito-Ilo y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, 6 sea: 27 Enero, 24 Febrero, 24 Marzo, 21 Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octu-

bre, 3 Noviembre y 1 y 29 Diciembre para Singapore y demás escalas in-termedias que á la ida basta Barcelona, prosiguiendo el vaje para Cá-

diz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por trasbordo para y de los puer-

tos de la costa oriental de Africa de la India, Java, Sumatra, China, Japôn

LINEA DE FERNANDO POO

ta Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occi-

LINEA BRASIL-PLATA

ruña el 18, de Vigo el 19 de Lisbos el 21 y de Cádiz el 23, para Río Ja-

dental de Africa. Regreso de Fernando Póo el 2, haciendo las escalas de Canaria, y de la

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante 💠 el 4 y de Cadiz el 7, para Tanger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, San-

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasaje-

roz, a quienes la Compania da alojamiento muy cômodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen tele-

También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del

Trece viajes anuales, ar ancando de Liverpool, y haciendo las escalas de

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de

viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2 y de Montevideo el 3,

jico. Regreso de Veracruz el 27 y de Habana el 30 de cada mes.

el 16 y de Habana el 20 de cada mes, para Coruña y Santander.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Previncias ... Portugal

Unión postal. No compren-didas.....

Extranjero.

y Australia.

Península indicada en el viaje de ida.

Vigo, Ceruña, Gijon, Santander y Bilbao.

equado servidos por lineas regulares.

Año. Sem. Trim. W

6 3 9 4,50 13 8

20 10

60 30 15

VARIATIONES IN DIVINO OFFICIO EN RUSTICA, 0,75 ptas.

EN TELA, 1,25 ptas.

También están los NOVISIMOS BREVIARIOS con todas las reformas hasta el día.

Edición cuatro tomos, tamaño 16 por 11, en chagrín, 48 ptas. Esición quatro tomos, tamaño 13 por 12, en chagrin, 58 ptas.

Los pedidos á la LIBRERIA RELIGIOSA de Gabriel Molina, Calle de Pontejos, 3. - MADRID

r a Risa de la Esperanza" POR DON JOSE 3 PESETAS ANTONIO BALBONTIN

DE VENTA DN EL MIOSCO de "EL DEBALL" A los propagandistas sociales

Recomendamos el utilisimo libro intitulado Para fundar y dirigir los Sindicatos agrícolas, escrito por el experimentado propagandista D. Juan Francisco Correas. -DOS PESETAS, en casa del autor, Caballero de Gracia, 24, segundo, y en el kiosco de El Debate.

Agencia de publicidad Emilio Colomina

PRECIOS SIN COMPETENCIA PARA ANUNCIOS, RECLAMOS, NOTI-CIAS, ESQUELAS Y ANIVER-SARIOS

Anuncios en Vallas, Telones, Tranvias; rc-

parto de Impresos y Muestras, y Colección de carteles en todas las provincias de España. ESPECIAL PARA ANUNCIOS EN TODOS LOS PERIODICOS

PIDANSE TARIFAS Y PRESUPUESTOS. :: :: QUE SE ENVIAN GRATIS :: ::

OFICINAS: ABADA, NUM. 5, 1.º TELEFONO 805

PUBLICACION DE LA OFICINA DE TRABAJO DE LA "ACCION SOCIAL POPULAR" BRUCH, 49, Apartado 273. - BARCELONA

el R. P. Luis Chalbaud y Errazquin, S. I.

Doctor en Derecho, Licenciado en Filosofía y Letras y Profesor de Estudios Superiores de Deus o (Binao) .- 2. edicior, notablemente aumentada.-Un volumen de más de 400 ráginas. pesetas en rústica.—Para los socios de la 'Acción Social Popular', 3 pras, dirigiendose a la Oficin: de Trabajo (Bruch, 49, Apartado 273. Barcelona).

Acción Social Católica.

Orientaciones é indica-El agricultor y el obrero ciones para la formación de SINDICATOS AGRIl en el Sindicato Agrícola. Algunas instrucciones para utilizar sus ventajas COLAS.

POR DON ANTONIO MONEDERO MARTIN AGRICULTOR DE DUEÑAS (PALENCIA) PRECIO: 0,25

De venta en el kiesco de EL DEBATE

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAUNA VITORIA Venia en Magrid: SATURNINA GARCIA

HISTORIA DE TORDESILLAS por el pbro. D. ELEUTERIO FERNANDEZ TORRES Segunda edición, esmeradamente corregida y nota lemente aumentada.

San Bernardino, 13 (Confiteria).

Precioso volumen de cerca de 400 páginas. De venta en casa del autor.

TORDESILLAS.—(VALLADOLID)



prorunciada en la Semana :: Social de Pampiona :

por el reverendo padra FR. PEDRO GERARD De venta en el kios-co de EL DEBATE Precio: una peseta

Agencia de anuncios.LA PUBLICIDAO.Calle del León. 20

diario, y enviando su importe,

sus pedidos divigiêndose al administrador de EL DE- lentadores, etc., etc., Tu. formes. Alcalá, 9, La Pa- rencias inmejorables. Jar-BATE, 6 al kiosco del mismo 2 PESETAS con TREINTA CENTIMOS para el certificado.

A LAS OFICINAS Y MAESTROS RETO MARTZ RIVAL QUE ESPERA

PURGANTES, DEPURATIVAS,

ANTIBILIOSAS. ANTIHERPETICAS

Reto á las casas extranjeras que anuncian que sus tintas para escribir no tito nen rival en España. El sutor y fabricante de las tintas españolas tituladas Martz las sometera al fa-

lo de un tribunal de notables caligrafos, si hay quien quiera colocar frente & clim las tiutas extranjeras, para comparar la fluidez, conservación y permanencia de color de unas y otras.

CONSIDERACIONES FOBRE LAS TINTAS

Si la pluma es buena y se escribe mal, hay que averiguar si la causa cstá en el papel ó en la tinta. Hay papeles que, mai preparados ó de malas materias, tienes poca afinidad con las tintas, dando lugar á que los escritos aparezcan malos.

Cuatro condiciones tendrá la tinta para ser buena: 1.º Limpieza y fluidez, para que se deslice por la pluma sin interrupciones. 2.º Color intenso y permanente, para que se destaque bien en el papel. 3.º Mucha fijeza, para que no se destina el escrito, y 4.º Neutralidad. para que el papel no sufra deterioro con el tiempo, ni las escritos desmerezcan volviéndose pardos.

ELISES l'icpiedades de las lintas Marti

Fieltros para máquinas de escribir, á 5 pesetas. Se da tinta, cintas y tampones le máquinas de escribir, á 3, y cintas, 2. Paquete tinta en polvo para oficinas, á 1.50. aquete tinta en polvo comunicativa. 2. Paquete tinta en polvo, escolar, 0,50. Remitiendo el importe de seis paquetes de cualquier clase de la adjunta tarife é remitirán gratis. Remitiendo el impor e de tres litros de tinta de una ó tres elaes distintas mas una peseta, se remitica gratis en gran velocidad á la estación más róxima del consignatario. Remitiendo el importe de veinte litros de tinta se ramiirá gratis á la esta ión más próxima del consignatario, en pequeña velocidad. 💉

No se admiten sellos. Grandes descuentos al comercio. Desnacho al por mayor y mevor:

Aduana, 27, piso primero. - MADRID Agencia de anuncios "La Public dad", calle del León, 20 ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS

Dentro de esta Sección publicaremes anuncies cuya extensión ne sea superior á 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos por palabra. En esta Sección tendrá cabida la Bolsa del Trabajo, que será gratuita para las demandas de trabajo si los anuncios no son de más de 10 palabras, pagando cada dos palabras que excedan de este número 3 centimos, siempre que los mismos interesados den personalmente la orden de publicidad en esta Administración.

PROFESOR de canto,

confianza, desea cargo en

lijos de Ignacio Liorna. las Descalzas, 4, 4.º in- Honorarios módicos. Sa-

SFNORA distinguida.

Martinez.

CARPINTERO con ban- DELINEANTE, many

recursos, venido provin- SENORA viuda, desca

Fuencarral, 22 porteria tiene un hijo mayor de

daje. Razón: Administra- mes, se ofrece compañía

derecha.

PERSONA formal, de dos, 3, bajo derecha.

JOVEN estudiante, sin Sierpe, 8.

PARA EL CULTO co y herramienta ofrécese jando toda clase de insimaGENES, Pasca, Be-trabajar jornal; encarga-trumentos ofrécese; bus enes, campanas; pidaase riase de obra por admi-nos muon catálogos. Secundino Ca-nistración, Madrid ó fue-tercero izquierda.

sas. Riera de San Juan, ra. Toledo, 96, Victoriano 13, segundo. Barcelona. AGUAS DE CORCONTE, clas, desea secretaria par acompanar señora o niños

recomendadas por los me ticular o inspección cole o cuidar de casa. También dicos contra el artritismo. glo, ayudarse carrera, aceptaria porteria, pue AUTOMOVILISTAS. Acge. Sociedad Excelsior. Al. tenor italiano, da leccio principal interior. varez de Baena, 5.

AGUAS DE CORCONTE, ción · DEBATE. ecomendadas por los médicos contra las arenillas. FARRICA de campanas oficina, sabiendo Contabili- PROFESORA de franrelojes públicos de los dad. Razón: Tahona de cés. Lecciones á domicilio.

toria. GRAN surtido en baños, práctica en labores, desea perias para conducción de risién. agua. Exportación a pro- PRACTICANTE Medici-

44. Barcelona.

Portal de Urbina, 3, Vi-terior.

AGUAS DE CORCONTE, jo, 40, bajo. ecomendadas por los mé- COSTURERA, sabiendo dicos contra la diabetes modista, ofrecese a domi, con mucha practica, da

cilio. Económica. Mora-Bolsa del trabajo tin 33. 4.º TRABAJARA cual- principal.

SENORITA, ofrécese ven formal; sabe escrito-lama de gobierno. Lisia de rio. Referencias: cédu-la 371. Correos, postal 450. la 871. JOVEN empleado, ofré- OFRECESE señorita de-

SENORITA mecanogra- Andres, 1 duplicado.

cuarto.

JOVEN, práctico cuidar avabos, vaterclosets, ca. colocarse. Inmejorables in. enfermos, ofrécese. Refa dines, 7, 1.º izquierda. EMPLEADO Estado, invincias. Lacoma Hermana, Cirugía, buena conducnos. Paseo de San Juan,
ta, desea colocación. InLista Correct cédula nata formaran: Marques Urqui. Lista Correos, cédula nu

OFRECESE para acom-

pañar señora ó señoritas.

edad. Hilario Peñasco, 3,

SEXORA, -buenos infor-

o dirección en casa católi-

ca. Costan lla Desampara

rrano, 80, bajo interior

mero 15.498. SACERDOTE graduado lecciones de primera y sa gunda euseñanza á domicilio. Razón, Principe, 7,

izguierda. CENTRO POPULAR

cese horas tarde, cobra- pendienta comercio, casa CATOLICO DE LA INdor, secretario. Lista, ceiormal, educar ninos i MACULADA.—Rey Franacompañar señoritas. San cisco, 5.—Hay ofertas de trabajo para los oficios se ilsta, desea colocación mo COCINERA con infor, guientes: oficia es ayudan. desta. Jesus del Valle, 21, mes, ofrècese. Moratin, 83 tes y aprendices de taul-

Servicio mensual, saliendo de Bilbao y Santander el 16, de Gijón y Coconferencia pronunciada por el insigne orador D. Juan Vázquez de Mella en la neiro, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde 🕏 Academia de Jurisprudencia. Buenos Aires el 16, para Montevideo, Santos Rio Janeiro, Canar as, Lisboa, 💍 La conferencia ha sido ampliada por su autor en la parte referente á la Trini-

> Este interesante folleto se halla de venta en el kiosco de EL DEBATE (calle de Alcalá, frente á la iglesia de Calatravas); el precio es el de 1,25 pesetas.

dad v en la nota final v cita relativa à la persona de Ferrer Guardia.

La «Unión de Damas Españolas» ha publicado en un folleto la elocuentisima

ည္သည္သည္သည္သည္သည္သည္သည္သည္သည္သည္ေတြကို လူေတြက္ေတြကို လွိတ္ခ်တ္သည္ လွိတ္ခ်တ္သည္ လွိတ္ခ်တ္သည္ လွိတ္ခ်တ္သည္ vrincipal,